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DÍVIDAS DO GOVERNO SERÃO 
RENEGOCIADAS EM LEILÃO

SEM CALOTE / /  Os deputados estaduais aprovaram ontem projeto de lei que permite a renegociação de dívidas do governo do estado 
junto a fornecedores, referentes à gestão anterior. Receberão primeiro os credores que oferecerem maior desconto ao Executivo em 

troca da quitação. Emenda do deputado José Dias (PSD) pretende obrigar o governo a pagar em até 30 dias após o lance, páginas

Pacientes de câncer à espera

Despedida

0  Monsenhor Francisco de Assis Pereira, estudioso e 
postulador das causas da beatificação dos mártires de Cunhaú 

e Uruaçu, faleceu ontem, deixando a Igreja potiguar de luta  
Autoridades prestaram as últimas homenagens, p á g in a  12

0  gari Damião Ferreira da Silva, 55 anos, é um dos pacientes que teve a cirurgia 
adiada indefinidamente por causa da greve dos médicos vinculados à Coopmed.

Só no Hospital Luiz Antônio, que faz parte da rede da Liga, 4 0  cirurgias 
oncológicas deixaram de ser realizadas nos dois primeiros dias da paralisação.
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NOVAS GREVES EM  2012
Sindicatos já  fa lam  em  paralisações
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DELEGADOS REGIONAIS SE REÚNEM 
HOJE COM 0  GOVERNO PARA EXIGIR A 

CONVOCAÇÃO DE CONCURSADOS, COM 
A AMEAÇA DE ENTREGAREM CARGOS
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NATAL EM  NATAL
P re sid en te  d a  Fun carte  exp lica  

red u ção  d o  o rçam e n to  d a  festa
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Educação
Unir letras e arte no processo de alfabetização de crianças, 

inspirada nas obras do artista plástico Romero Britta Foi esse 
o trabalho que levou a professora Maria Bendita Silva de Souza, 

da rede municipal, a ganhar prêmio nacional do MEC. p á g in a  9
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otempohoje
F  N A TA L/ /
I  Nublado a parcialmente nublado.

RIO GRANDE DO NORTE / /
Nublado a parcialmente nublado no leste. 
Parcialmente nublado a claro nas 
demais áreas.
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Ceará-Mirim recebe
Caravana Ecológica

Carlos Arruda/Secom /JP /D .A  Press

Cursos de capacitação são gratuitos e envolvem atividades como turism o sustentável e oficinas com materiais recicláveis

VESTIBULAR UFRN

Sai resultado 
d a l-fa se

A Comissão Permanente de 
Vestibular da Universidade Fe
deral do Rio Grande do Norte 
(UFRN) divulgou ontem o re
sultado das provas objetivas do 
Vestibular 2012. Os candidatos 
que participaram do certame 
podem conferir seu desem
penho através da página virtual 
que Comperve desenvolveu 
especialmente para este fim: 
www.sistemas.ufm.br/ps2012 
fasel. Mais de 30 mil candida
tos concorrem as 6.209 va
gas oferecidas pela Institu i
ção, distribuídas nos campi de 
Natal, Currais Novos, Mosso- 
ró, Caicó e Santa Cruz.

MEGA-SENA

Sorteio de 
R$ 20 milhões 
nesta quarta

A Mega-Sena deve pagar um 
prêmio de R$ 20 milhões pelo 
concurso 1.345, que será 
sorteado hoje, 14, nos estúdios 
da Band, em São Paulo, com 
transmissão ao vivo, a partir 
das 20h25. 0  alto valor do 
prêmio é possível pela regra da 
modalidade. Em todos os con
cursos, um percentual de 22%, 
do valor destinado às premi- 
ações, é separado para ser in
corporado ao prêmio principal 
dos sorteios com finais zero e 
cinco. As apostas podem ser 
feitas até às 19h (horário de 
Brasília) do dia do sorteio, em 
qualquer uma das 11 mil lotéri- 
cas da CAIXA no Brasil, e cus
tam a partir de R$2. Ejá estão 
abertas as apostas na Mega da 
Virada. A estimativa inicial do 
prêmio é de R$ 170 milhões. 0  
sorteio  acontece em 31 de 
dezembro e as apostas cus
tam o mesmo valor.
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Projeto de educação 
ambiental do Idema inicia 
programação hoje, 
envolvendo a comunidade 
com ações educativas

A  cidade de Ceará-Mirim se
rá o próxim o destino do 
consagrado programa de 

educação ambiental do Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável 
e Meio Ambiente do RN (IDEMA), 
a Caravana Ecológica. 0  projeto 
leva na bagagem a finalidade de 
promover uma série de ativida
des educativas e recreativas jun
to à população local. A programa
ção tem  início nesta quarta-feira, 
às 14h, ao lado da Igreja Católica 
(centro da cidade), onde segue 
até sexta-feira, dia 16.

No município, a equipe da Sub- 
coordenadoria de Planejamento e 
Educação Ambiental (SPEA) do 
IDEMA vai desenvolver ações que vi
sam despertar a consciência críti
ca de estudantes, professores e ges
tores municipais em relação ao meio 
ambiente. Na programação, cons
tam cursos de capacitação em tu 
rismo sustentável e oficinas com 
materiais recicláveis para a confec
ção de objetos ecológicos. Além da 
promoção de palestras com diver
sas temáticas ambientais.

As tendas da Caravana Ecológi
ca, espaço aberto ao público, con
tam com uma estrutura de apoio pe-

Com início na segunda-feira pas
sada, o Programa Municipal de Con
trole da Tuberculose da Secretária 
Municipal de Saúde (SMS), que es
tá realizando uma capacitação pa
ra 20 profissionais auxiliares de en
fermagem dos cinco Distritos Sani
tários de Natal sobre a vacina con
tra a tuberculose (BCG - Bacilo de 
Calmette-Guérin) e a aplicação da 
Prova de Tuberculose (PT), prosse
gue até sexta-feira, 16. A capacita
ção ocorre hoje no auditório da SMS, 
das 8h às 12h, e de 13h às 17h. No

dagógico para o desenvolvimento de 
atividades educativas como a mini- 
biblioteca, oficina de artes e espa
ço ciência. Com os "caravaneiros", 
grupo que trabalha na Caravana 
Ecológica, as crianças aprendem 
mais sobre o meio ambiente em 
palestras divertidas e animadas.

Ponto forte em todas as edições 
do projeto, as apresentações tea
trais garantem a diversão da ga
rotada. Em Ceará-Mirim, esta res
ponsabilidade será do Grupo Bo
la de meia Cia. de Teatro, através 
da peça A convenção dos bichos, 
espetáculo que tem como eixo te 
mático histórias de nossa cultura

Instituto Federal do Rio Grande do 
Norte (IFRN), da Avenida Senador 
Salgado Filho, as aulas ocorrem até 
sexta-feira, no mesmo horário.

Já na Maternidade Dr. Leide Mo
rais, na Avenida das Fronteiras, Zo
na Norte; Maternidade das Quin
tas, Rua dos Paiatis; de Felipe Cama
rão, Rua Nossa Senhora do Livra
mento, S/N- B e Hospital Santa Ca
tarina, Rua Araguari, S/N, Potengi, 
a capacitação será amanhã, dia 15, 
das 8h às 12h, e de 13h às 17h.

Segundo a coordenadora do Pro-

popular. As apresentações tea
trais trabalham a conscientização 
das crianças, jovens e adu ltos 
quanto a importância do meio am
biente para a qualidade de vida 
da população, estimulando-os à 
práticas de preservação e conser
vação ambiental. Outra atividade 
de destaqué entre a criançada é 
o Cinema na Praça, que consiste 
na exibição de filmes e documen
tários com temática ambiental.

Itinerância
A Caravana configura-se como 
um valioso instrum ento de pro
moção de educação ambiental

grama Municipal de Controle da Tu
berculose da SMS, Josineide Pessoa, 
o curso tem aulas teóricas e práti
cas abordando diversos temas em 
relação à tuberculose. "A capacita
ção «bordar temas desde como 
prevenir a tuberculose até aplica
ção da vacina e a Prova de Tuber
culose, que identifica se o paciente 
entrou em contato com alguém por
tador da doença. Assim esse pa
ciente poderá fazer a quimioprofi- 
laxia para evitar contraíra doença", 
destacou a coordenadora.

do órgão para a consolidação do 
desenvolvimento sustentável no 
Rio Grande do Norte. O projeto 
teve início em 2005, percorren
do e atendendo diversos municí
pios potiguares.

Ceará-Mirim é a 18a cidade a re
ceber o p ro je to  do IDEMA em 
2011, já tendo percorrido  ta m 
bém os municípios de Passagem, 
Assu, Ipanguaçu, Carnaubais, 
Pendências, Alto do Rodrigues, 
Galinhos, Senador Georgino Ave
lino, Itajá, Macau, Maxarangua- 
pe, Caiçara do Norte, Porto do 
Mangue, Parazinho, Mossoró, São 
Rafael e Martins.

Ainda de acordo com Josineide 
Pessoa, o objetivo do curso é capa
citar os profissionais auxiliares de en
fermagem e aumentar o número 
de unidades realizando a vacina 
BCG e a Prova de Tuberculose. "Além 
de aumentar as unidades que rea
lizem a vacina e a Prova de Tuber
culose, temos como meta permitir 
que a população tenha acesso ao 
exame, que é uma forma de iden
tificar a infecção. Com este curso te
remos 50% das unidades capaci
tadas para estes serviços", afirmou.

PREVENÇÃO

Capacitação sobre tuberculose prossegue em Natal
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A ssem b léia  au toriza  govern o  
a ren egociar d ív id as em  le ilã o

Deputado diz que governo ficará sem argumento para justificar dificuldades

Deputado José Dias 
apresentou emenda que 
obriga o governo a pagar 
os valores ofertados em 
até 30 dias após o lance

Allan Dartyson
allandarlyson.rn@dabr.com.br

O s d e p u ta d o  e s ta d u a is  
aprovaram ontem, por 20 
votos a dois, a mensagem 

do governo que cria a lei de rene
gociação de dívidas, para quitar 
os débitos equivalentes à gestão 
anterior. 0  projeto substitu tivo  
apresentado pelo deputado esta
dual Ezequiel Ferreira (PTB) foi 
derrubado por 12 votos a 10. Na 
proposta aprovada, ficou instituí
do um leilão das dívidas, no qual 
receberão prim eiro os creoores 
que oferecerem maior des conto 
ao Executivo.

Junto com o projeto foi aprova
da uma emenda do deputado es
tadual José Dias (PSD) que obri
ga o governo a pagar os valores 
ofertados no leilão das dívidas 
em até 30  dias após o lance. Ao 
votar favorável à proposta do Exe
cutivo, Dias disse que po litica 
mente, com a aprovação da m a

téria, o governo ficará sem argu
mentos para justificar suas d ifi
culdades citando a "herança mal
dita". "Com o leilão das dívidas, 
esta Casa dá ao governo meca
nismos para saudar as pendên
cias com credores", destacou.

Somente os deputados esta
duais Márcia Maia (PSB) e Fer

nando Mineiro (PT) votaram con
tra  a matéria. Márcia observou 
que, com  o superávit de R$ 563 
milhões, não há necessidade de 
pedir descontos aos fornecedo
res para pagar as dívidas de 2010. 
"A dívida não é de gestão de A 
ou de B. É do Estado. Durante 
este ano, várias pessoas recebe
ram sem dar desconto. Não sa
bemos quem recebeu ou deixou 
de receber nem o critério  usado. 
Já excesso de arrecadação. Não 
é preciso fazer isso com os cre
dores", discursou.

Já Mineiro destacou que, além 
das dívidas que recebeu da ges
tão  passada, o governo já acu
m ula vários déb itos em 2011. 
Ele d isse  que as pendênc ias  
com  agências de pub lic idade  
foram  quitadas e opinou que é 
in justo exigir desconto dos cre 
dores que ainda não recebera. 
" Esse projeto  é um pró-calote. 
0  governo usa dois pesos e suas

medidas para pagamento de dí
vidas", criticou .

0  líder do governo na Casa, de
putado Getúlio Rego (DEM), jus
tificou que mais de R$ 4 0 0  m i
lhões do superávit registrado no 
final deste ano já estão com pro
metidos. Ele frisou tam bém  que, 
mesmo com a aprovação do lei
lão das dívidas, os credores não 
são obrigados a fornecer descon
tos ao governo.

Foram aprovados ontem mais 
27 matérias na Casa. Dentre os 
textos estão o que trata do par
celamento do IPVA; o que altera 
a Lei Complementar 272 de 2004 
para incluir o Procurador Geral 
do Estado no Conselho Estadual 
do Meio Ambiente (Conema); o 
que dispõe sobre Aplicação dos 
Recursos do Fundo de Desenvol
vim ento  Comercial e industria l 
do Estado e o projeto que auto
riza conceder remissão de cré
dito tribu tá rio  relativo ao IPVA.

NEGOCIAÇÃO CARGOS

OGE será  votad o  h oje com  
140 em en d as rejeitad as

A votação do Orçamento Geral 
do Estado (OGE) para 2012, pre
vista para ocorrer hoje, na Assem
bléia Legislativa (AL), promete gerar 
polêmica. O relator da matéria na 
Comissão de Fiscalização e Finan
ças (CFF) da Casa, deputado Rai
mundo Fernandes (PMN), infor
mou ontem, em entrevista ao Diá
rio de Natal, que rejeitou 140 emen
das parlamentares ao texto origi
nal enviado pelo Executivo. "Nós 
tomamos a decisão de encartar 
poucas emendas, devido à falta 
de recursos e de possibilidade para 
remanejamento", declarou.

Raimundo Fernandes reforçou 
que as alterações feitas no orça
mento elaborado pelo governo, que 
prevê a arrecadação de R$ 930 bi
lhões, somam R$ 78 milhões, valor 
que corresponde a menos de 1% 
do montante. O relatou destacou 
que, dos recursos remanejados, 
R$30 milhões vão para o Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do Norte 
(TJRN); R$ 12 milhões para o Mi
nistério Público; e R$ 36 milhões 
para emendas parlamentares. Cada 
deputado teve direito a R$ 1,5 mi
lhão emendas.

Dos R$ 78 milhões remanejados 
na CFF, R$ 50 milhões foram tira
dos do valor previsto pelo governo 
para contingenciamento. Raimun
do Fernandes não soube explicar de 
onde serão tirados os R$ 28 mi
lhões. Segundo o deputado, as al
terações não deixará o governo em 
dificuldade. "0  orçamento previs
to para 2012 é inferior à expectati
va de arrecadação. 0  governo vai 
arrecadar mais e, com isso, terá 
condições de repor suplementar 
os recursos destinados aos três 
poderes. No texto do projeto, nos
sos técnicos verão de onde rema- 
nejar o que solicitamos", explicou.

Questionado sobre a posição 
externada pelo secretário de Pla
nejamento, Obery Rodrigues, que 
declarou ser do interesse do go
verno a aprovação do OGE 2012 da 
forma como foi enviado à Assem
bléia, sem emendas parlamenta
res, Fernandes afirmou que os de
putados não vão atender a "su
gestão". "Na hora de elaborar a 
matéria, o governo não consultou 
a Assembléia. Então, não havia mo
tivos para o Executivo participar 
das nossas negociações. Temos

apoiado e ajudado o governo em 
tudo que é preciso, mas na ques
tão do orçamento a Casa é inde
pendente", enfatizou.

Fernandes informou ainda que, 
dos R$ 24 milhões de emendas 
parlamentares encartadas no or
çamento de 2011 pelos parlamen
tares, apenas R$ 2,5 milhões foram 
liberados pela governadora Rosal- 
ba Ciarlini (DEM). "Esperamos que 
em 2012 o governo tenha melho
res condições. Entendo a dificul
dade deste ano", lamentou. O re
la tor destacou tam bém  que a 
emenda do deputado estadual Fer
nando Mineiro (PT) que reduz a 
margem de remanejamento de 
15% para 5% não foi encartada ao 
texto que será votado hoje.

Ao comentar o final das negocia
ções da AL com MP e TJRN para 
finalizar o texto que será votado 
hoje do OGE 2012, o presidente 
da Casa, Ricardo Motta destacou 
que prevaleceu o bom senso. ”0  re
sultado das negociações foi provei
toso. Fizemos o que podemos para 
atender oTJRN. Tenho certeza que 
oTribunal compreendeu. AAssem- 
bleia cumpriu sua missão".

TV Câmara não tem  
fantasmas, diz diretor

O diretor administrativo da Câ
mara Municipal de Natal (CMN), 
Pedro Jorge Costa, entrou em con
tato ontem com nossa equipe de 
reportagem para comentar as de
núncias de que existem cargos fan
tasmas na TV Câmara Natal. Ele ex
plicou que as dúvidas sobre os fun
cionários lotados na emissora exis
tem devido ao fato de a TV ser vin
culada à Fundação Djalma Mara
nhão, que possui outras atribuições, 
além do comando da emissora.

"Existem 16 cargos comissiona
dos lotados na Fundação Djalma 
Maranhão. A fundação tem  várias 
atribuições, além da TV, como, por 
exemplo a escola legislativa. Des
ses 16 cargos, apenas a diretora, 
Virgínia Coeli, e sua secretária, Sil- 
vana Luz, prestam serviço à emis
sora. Os demais funcionários, que 
não foram reconhecidos pelo pes
soal da TV estão lotados em outras 
áreas da fundação. Por isso, o mal 
entendido", explicou Pedro Costa.

0  diretor administrativo da Casa 
inform ou ainda que Silvana Luz 
dá expediente no primeiro anexo 
pelo fato de o prédio da emissora 
não te r estrutura para comportá- 
la. "Todos os funcionários dão ex

pediente regularmente. Se tivésse
mos cargos fantasmas, não fería
mos feito crachás para todos, pois 
seria muito fácil saber. Pelo contrá
rio, o presidente da Casa, Edivan 
Martins (PV), reduziu em 40%  a 
estrutura de comissionados, o que 
representa uma economia de R$ 
1,5 milhão para os cofres públicos. 
Esses recursos serão usados para 
pagar o plano de cargos e carrei
ra dos servidores", finalizou.

é é  Existem 16 cargos 
®  ■  comissionados 
lotados na Fundação Djalma 
Maranhão. A fundação tem 
várias atribuições, além da 
TV, como, por exemplo a 
escola legislativa.

Pedro Costa - diretor administrativo da 
CMN
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Código de Trabalho
Poucos d irigentes sind ica is estão 

a tentos ao Projeto de Lei 1.463/11, 
que altera a ge tu lis ta  Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT), em vigor 
há 68 anos. O Brasil do século 21 é 
outro  e as m udanças serão inevitá 
veis. Tive a oportunidade de conhecer 
seu autor, em fevereiro deste ano. A 
caneta do deputado pernam bucano 
Sílvio Costa (PTB) está cheia de tin 
ta. Para usar essa palavra quase fora 
de moda, a flexibilização alcança vá
rios d ispositivos, mas as lideranças 
sindicais estão fixadas apenas na re
gulamentação da terceirização da ati- 
vidade-fim, hoje restrita à mão de obra 
de copa e cozinha. Alegam que a mão 
pesada do Estado vai rasgar a Cons

titu ição Federal (art. 8Q), que hoje pro
tege a estru tura  e a organização s in
dicais. A redução do d ire ito  ao repou
so semanal remunerado (só para c i
ta r um  exem plo), em alguns casos, 
passa ao largo do debate. Reconhe
cem a necessidade do debate, desde 
que preservem garantias e am pliem  
dire itos conquistados, como a unici- 
dade sindical. Mais silenciosa e ope- 
rante tem  sido a representação pa
tronal nesse debate. Enquanto os tra 
balhadores dizem que o Brasil é um 
dos países com a m aior carga horá
ria no mundo, os em presários recla
m am  da legislação trabalh ista  espar
sa e de d ifíc il interpretação. Vem ai, 
portanto, o Código de Trabalho.

•  O Tribunal de Contas 
da União m ultou os d i
rigentes do Diretório Es
tadual do PSDB no RN 
e determ inou a devolu
ção de recursos ao Fun
do Partidário, exercício 
de 1998, no valor to ta l 
de R$ 82 ,2  m il, m ais 
correção.

•  A dívida atualizada ul
trapassa R$ 4 0 0  m il, 
além da multa aplicada a 
Pedro Melo Filho de R$ 
15 mil. José Ferreira de 
Melo Neto foi excluído da 
relação processual. "Nun
ca assinei um cheque", in
formou Zeca Melo.

•  A ROCAM (Ronda Os
tensiva com  Apoio de 
Motocicletas) da Polícia 
Militar, instituída no Rio 
G rande do N o rte  em 
2000, foi homenageada 
ontem pela Comissão de 
Direitos Humanos da Câ
mara Municipal de Na
tal.

•  Resolvida a conces
são do A e ro p o rto  de 
São Gonçalo do Ama- 
rante, agora é a vez dos 
term inais de Guarulhos 
e V ira co po s , em  São 
Paulo, e do term inal de 
Brasília. Os ed ita is  de 
concessão serão divul-

ANTES DE 2012

Ou vai ou racha. Com o 2012 é ano 
eleitoral, o m inistro Garibaldi Filho acre
dita que a criação da previdência com 
plem entar do servidor público federal 
será aprovada ainda este ano. A União, 
por pressão das bancadas, já não ques
tiona a elevação da contribuição patro
nal de 7,5% para 8,5% . A contribuição 
do funcionário efetivo será de 7,5%.

DEPENDENTES QUÍMICOS

As assem blé ias  leg is la tivas  de to d o  o país, p o r v ideocon fe rênc ia , estão receben
do  o re la tó r io  fina l da S ubcom issão  Tem porá ria  de P olíticas S ocia is sobre  Depen
den tes  Q uím icos de Á lcoo l, C rack e ou tros . O te x to  fina l é da senadora Ana A m élia  
(PP-RS). A senadora d e fende s ta tu s  de m in is té rio  para a S ecre ta ria  N aciona l de Po
líticas  sobre  Drogas (Senad).

BHHMNRSiMH

ENERGIA EÓLICA

A U n ivers idade Federal do  Rio G rande do  N o rte  firm o u  um  aco rdo  de co o p e 
ração com  o S erv iço  N aciona l de A prend izagem  In d u s tria l (S e n a i/R N ) e vai o fe 
rece r o segundo cu rso  de especia lização " la to  sensu" em  energ ia  eólica. Serão 
fo rm a d o s  e capacitados  quaren ta  p ro fiss iona is  dessa área. A v igência  é de dezo i
to  m eses a um  cu s to  de R$ 9 8 ,5  m il.

Assem bléia instala o 
Procon do Legislativo

Deputado Ricardo Motta enalteceu os serviços sociais prestados pela AL

PROJETO

IMPORT-RN  
ÉAPROVADO 
COM 2 0  VOTOS

O coordenador do 
Procon estadual, Araken 
Farias defendeu o 
fortalecimento do óigão

Ao instalar na manhã de on
tem  o Procon do Legislativo, o 
presidente da da Assembléia 
Legislativa, Ricardo Motta, dis
se que é crescente a demanda 
da população nos assuntos re
lativos ao Direito do Consumi
dor e foi pensando nisso que 
começou a form atar o novo ór
gão. "Mais um serviço que a 
nossa Casa oferece ao povo do 
Rio Grande do Norte. E a sua 
instalação não poderia ocorrer 
em m om ento mais oportuno".

Motta disse ser incontestável 
que a função primeira e cons
titucional da Assembléia Legis
lativa é legislar e fiscalizar as 
ações do Executivo. "Dessa 
prerrogativa, não abrimos mão. 
No entanto, ao longo dos anos, 
temos aberto as portas da nos
sa Casa para ouvir a sociedade, 
para oferecer serviços."

O Procon do Legislativo será 
coordenado por Dary Dantas

Filho e irá funcionar na Rua Jun- 
diaí, 481, no bairro Tirol das 8  
às 12h. Quem desejar tirar dú
vidas através do telefone, os 
números do novo órgão são 
3232-2675 e 3232-2706.

Presente à solenidade ontem 
na Assembléia, o coordenador 
do Procon Estadual, Araken Fa
rias elogiou a iniciativa da As
sembléia e declarou que o no
vo órgão será fundamental na

defesa dos consumidores do 
Rio Grande do Norte. Araken 
solicitou aos deputados esta
duais que encaminhem, à ban
cada federal, sugestões para o 
fortalecimento dos órgãos de 
defesa do consumidor. "Seria 
interessante se o Procon se 
transformasse em Secretaria 
ou algo dessa natureza, para 
que tenha força e autonomia", 
declarou.

O polêmico Import-RN, projeto 
que cria incentivos fiscais para im
portações de produtos do exterior 
que cheguem ao estado pelo Pórto 
de Natal e futuramente peto aeropor
to de São Gonçalo do Amarante, foi 
aprovado ontem, na Assembléia Le
gislativa, por 20 votos a dois. So
mente os deputados Márcia Maia 
(PSB) e Fernando Mineiro (PT) vo
taram contra e Gilson Moura (PV) e 
Agnelo Alves (PDT) foram as ausên
cias na votação.

Como o Proimport original foi re
jeitado pela CCJ, a governadora Ro- 
salba Ciarlini (DEM) ficou impedida 
de apresentar outra proposta ao le
gislativo com a mesma intenção. 
Por isso, articulou com o presiden
te da Assembléia Legislativa, depu
tado Ricardo Motta (PMN), após 
reuniões com representantes do se
tor produtivo do estado, a apresen
tação do projeto como uma inicia
tiva da Casa. O Import-RN foi apre
sentado por Motta e subscrito por 
20 parlamentares.

Ao se posicionar contra a propos
ta, Márcia Maia argumentou que a 
matéria é inconstitucional. "Sou con
tra esse projeto. É inconstitucional, 
pois o legislatno não pode legislar so
bre matéria tributária que envolve re
núncia fiscal."

M ARINHA

ROSALBA
GANHA
MEDALHA

Agovemadora Rosalba Ciarlini re
cebeu ontem, pela manhã, a Meda
lha do Mérito Tamandaré, uma das 
mais altas condecorações da Mari
nha do Brasil destinada a agraciar au
toridades, instituições e personalida
des civis e militares que tenham 
prestado relevantes serviços na di
vulgação ou no fortalecimento das 
tradições da corporação.

"Esse é um título que me deixa 
sensibilizada, estou muito feliz em re
ceber essa homenagem no Dia do 
Marinheiro (festejado em 13 de de
zembro), esses homens e mulhe
res que contribuem tanto para o de
senvolvimento do país", disse Rosal
ba, lembrando que esta é a quarta 
condecoração que recebe das For
ças Armadas neste ano.

A solenidade aconteceu na Base 
Naval de Natal e contou, ainda, com 
a presença do governador do Cea
rá, Cid Gomes, que também recebeu 
a homenagem. Após a entrega das 
medalhas, Rosalba Ciarlini acompa
nhou o desfile cívico ao lado das de
mais autoridades.

A Medalha do Mérito Tamandaré 
é entregue durante cerimônia reali
zada em comemoração ao Dia do 
Marinheiro, data do nascimento do 
Almirante Tamandaré. Patrono da 
Marinha do Brasil.
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Natal, quarta-feira, 14 de dezembro de 2011 »

Negromonte: "Não tenho apego ao 
cargo e não fico de joelhos para ninguém"
Reportagens publicadas 
na imprensa denunciam 
irregularidades no 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida

Da Agência Brasil

B ras ília  - O m in is tro  das 
C idades, M ário  N eg ro 
monte, disse ontem  que 

não irá "brigar" para permanecer 
no cargo, apesar das denúncias 
de irregularidades na pasta. O 
m inistro disse que "não fica de 
joelhos" para ninguém.

"Eu não estou preocupado com 
isso, se vou ficar, se vou sair. Estou

preocupado em fazer um bom tra
balho, e isso estou fazendo. Não 
tenho apego a cargo", disse Negro
monte ao sair da reunião da Co
missão Executiva do partido dele, 
o PP, na Câmara dos Deputados. 
"Eu não tenho apego e não fico de 
joelhos para ninguém por causa 
de cargo", completou.

Reportagens publicadas na im 
prensa denunciam irregularidades 
no Programa Minha Casa, Minha 
Vida, como a cobrança de propina 
para quem precisa de moradia, 
como taxas de inscrição por orga
nizações não governam enta is 
(ONGs). Além disso, a diretora de 
Mobilidade Urbana da pasta, Luiza 
Gomide, com autorização do chefe 
de gabinete do ministro, Cássio Pei

xoto, alterou um parecer técnico 
contrário à mudança do projeto do 
governo de Mato Grosso de trocar 
a implantação de uma linha rápida 
de ônibus (BRT) pela construção 
de um veículo leve sobre trilhos 
(VLT). A mudança aumentaria os 
custos da obra em R$ 700 milhões.

Negrom onte acredita que as 
denúncias contra ele estejam par
tindo de aliados do governo insta
lados no m in istério . "Tem fogo 
amigo [vindo] de lá de dentro. Tem 
outros partidos lá, dentro do m i
nistério", disse. No início do mês, 
a Comissão de Fiscalização Finan
ceira e Controle da Câmara apro
vou requerimento convidando o 
m in is tro  para dar explicações 
sobre as denúncias. Ministro das Cidades participou ontem de reunião da Comissão Executiva do PP

BAHIA

Dilma vai tirar 15 dias de descanso em  praia reservada
Brasília - A presidenta Dilma Rous- 
seff ficará duas semanas longe de 
Brasília descansando em uma praia 
na região de Salvador, na Bahia. A 
ideia é viajar no dia 26 deste mês e 
ficar até 10 de janeiro, em uma praia 
reservada. Depois de eleita, em 2010, 
ela escolheu Itacaré, na Bahia, para

descansar. Antes de sair de Brasí
lia, no dia 21, Dilma fará a reunião de 
confraternização com os ministros 
e os líderes da base aliada.

No entanto, a presidenta ainda 
tem uma agenda internacional para 
cumprir na próxima terça-feira (20). 
Ela participa da reunião do Merco-

sul, em Montevidéu, no Uruguai. 
Para Dilma, os países da América do 
Sul devem ser tratados como prio
ridade.

Nas reuniões que participa com 
as autoridades da América Latina, 
Dilma costuma reiterar que é fun
damental unir esforços para imple

mentar ações que melhorem o qua
dro social e de infraestrutura dos 
países vizinhos. No primeiro semes
tre, Dilma foi à Argentina, ao Peru, 
Paraguai e Uruguai. No último fim 
de semana, ela esteve em Buenos 
Aires para a cerimônia de posse da 
presidenta argentina reeleita, Cris

tina Kirchner.
No carnaval deste ano, em março, 

Dilma escolheu a praia isolada da 
Barreira do Inferno, no Rio Grande 
do Norte, para descansar com a fa
mília - a filha Paula e o neto Gabriel. 
A presidenta conseguiu manter sua 
privacidade.

MULHERES

Para ministra, manutenção de 
Secretaria representa vitória
Brasília - 0  anúncio de que o 
governo não vai acabar com a 
Secretaria de Políticas para as 
Mulheres (SPM) representa o 
primeiro grande resultado da 3a 
Conferência Nacional de Políti
cas para as Mulheres. A avalia
ção é da ministra da Secretaria 
de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial (Seppir), Luiza 
Bairros.

Ao participar dos debates no 
primeiro dia do encontro, ela ava
liou que o anúncio, feito pela pre
sidenta Dilma Rousseff na se
gunda-feira dá dimensão e força 
política para o processo de cons
trução dos debates. "É sobre a 
égide dessa bea notícia, dessa vi
tória, que devemos conduzir todo 
o restante dessa conferência, acre
ditando na capacidade de cons
tru ir os resultados políticos que 
queremos para o nosso proces
so de empoderamento na socie
dade brasileira", disse.

Apesar das conquistas do 
ponto de vista dos direitos das

mulheres e dos negros, ainda há 
uma baixa percepção, segundo a 
ministra, dos efeitos concretos 
que tais avanços têm gerado no 
país.

"Não há dúvida alguma - e o 
Censo 2010 nos mostrou isso - 
de que, com todos os avanços no 
sentido das desigualdades, resta 
um núcleo duro que é a desigual
dade racial e que se torna ainda 
mais evidente quando associada 
às desigualdades de gênero", res
saltou.

A ministra da SPM, Iriny Lopes, 
avaliou que a conferência faz parte 
do projeto de ampliação dos direi
tos das mulheres e precisa ser 
compreendida como parte de um 
processo que não pode sofrer in
terrupções.

"Nessa conferência, viemos dis
cutindo e debatendo amplamen
te, democraticamente, da manei
ra mais transparente, a necessi
dade de atualizar, aprim orar e 
priorizar as ações do segundo 
Plano Nacional de Políticas para 
as Mulheres", disse.

COMUNICADO DE RECALL DE SEGURANÇA
A Bombardier Recreational Products Motores da Amazônia Ltda. (BRP), em busca da plena satisfação 

de seus consumidores, vem a público anunciar a sua campanha de RECALL de seus veículos:

Jets Sea-Doo® modelos GTS e GTI
Identificados pelos seguintes ano/modelo e n°s de série:

Ano/Modelos 2011: de YDV189 3 1XXXX até YDV36617XXXX 
Ano/Modelos 2012: de YDVO1136XXXX até YDV03499XXXX

Razões técnicas: Em condições de águas agitadas, 
a tampa de armazenamento pode quebrar em torno de seu eixo, 

podendo atingir o condutor e/ou passageiro do veículo.

Riscos: ferimentos ou perda de controle direcional, 
podendo causar acidentes.

Agendamento: Contate já um revendedor autorizado da BRP para verificar 
a necessidade de recall e reparo de seu veículo gratuitamente.

Informações adicionais:
www.can-am.brp.com/ot-bre/ou ( 19) 3783 9600 (Departamento Pós-Venda).

Nos desculpamos por qualquer inconveniente e destacamos a importância 
do pronto atendimento a esta convocação.

Labim/UFRN
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Melhoramento genético é
aposta para rebanho potiguar
Sebrae-RN lança projeto 
de incubadora tecnológica 
para aperfeiçoar gado e 
aumentar sua 
competitividade

Felipe Gibson
felipegibson.rn@dabr.com.br

L imitado pela extensão terri
torial, o Rio Grande do Norte 
tem na genética do seu re

banho bovino a grande aposta para 
ser mais competitivo dentro do 
mercado nacional. Neste contex
to, a Incubadora Tecnológica de 
M elhoram ento G enético da 
Bovinocultura inaugurada ontem 
em Currais Novos é um trunfo para 
elevar o padrão genético e melho
ria da produtividade dos animais - 
e consequentemente da produção 
do Estado. Toda a cadeia produti
va, incluindo os gados de corte e 
leite, será beneficiada com o projeto, 
que é desenvolvido pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Fte- 
quenas Empresas do RN (Se- 
brae/RN) em parceria com o In
stituto Federal de Educação, Ciên
cia e Tecnologia (IFRN) do municí
pio seridoense e Associação 
Brasileira dos Criadores de Zebu 
(ABCZ).

Hoje a produtividade do reban
ho potiguar é 34% inferior ao nível 
nacional, que por sua vez fica muito 
abaixo dos maiores produtores de 
leite do mundo. 0  melhoramento 
genético promete elevar esse pata
mar por meio de técnicas como in-

Produtividade do gado potiguar é hoje 34%  menor que o nível nacional. Genética pode reverter esse atraso

seminação artificial, fertilização em 
vidro e distribuição por embriões. 
"A gente ganha muitas gerações. 
Uma vaca que durante toda a sua 
história, se muito boa, produz 12 
bezerros. Com as técn icas ela pode 
ser uma doadora que produzirá 50 
bezerros", dimensiona o gestor dos 
Projetos de Leite e Derivados do 
Sebrae/RN, Acácio Sânzio de Brito.

Além de perfil genético, produ
tividade e competitividade, Acácio 
Brito reforça que os produtores do 
RN também podem aperfeiçoar 
formas de manejo alimentar, re
produtivo e sanitário, sem contar 
com o trabalho em cima de outros 
fatores técnicos e econômicos. 
"Quando não se pode ser o maior, 
se deve pensar em ser o melhor", 
aponta o gestor do Sebrae.

A idéia dos criadores do proje
to  é que a es tru tu ra  funcione 
como elo integrador das institu
ições de pesquisas, universidades, 
produtores, laboratórios, centrais 
de sêmen, associações de c ri
adores, fornecedores de insumos 
e bancos. "Queremos mais aces
so a animais de qualidade supe
rior, que possibilitem ganhos con
sideráveis", finalizou.

Experiência
Com os modelos citados, o gado 
multiplica a genética a partir de bar
rigas de aluguel, chamados tecni
camente de receptoras. Durante o 
lançamento da incubadora, foi ap
resentando o case do Grupo Monte 
Verde, da cidade mineira de Uber
aba, que investe no melhoramen

to de bovinos das raças Nelore 
(corte) e Gir Leiteiro e Girolando 
(leite). Representando o grupo, o 
médico veterinário Júlio Moura 
destacou a capacitação de mão de 
obra e manutenção do bem estar 
dos animais que serão comercial
izados. Assim como é feito em qual
quer segmento de negócio, os tra
balhos de divulgação do produto e 
pós-venda também são essenci
ais para atrair colecionadores.

Adotando técnicas de insemi
nação artificial e a produção in vitro 
de embriões, o Grupo Monte Verde 
tem obtido grande retorno nos re
sultados. "E uma logística de fe
cundação que pode ser feita em 
qualquer lugar, que gera multipli
cação genética e amplifica o re
banho", observa o veterinário.

Incubadoras trazem tecnologia e inovação 
para pequenas empresas

A incubadora de Currais Novos 
é a nona inaugurada pelo Se
b rae /R N , que planeja opera- 
cionalizar 12 unidades pelo RN até 
julho de 2012, um investimento 
de R$ 75 milhões, que pretende 
beneficiar cinco mil empresas de 
pequeno porte, como padarias, 
cerâmicas e pequenos produtores 
rurais. "Pretendemos implantar 
uma incubadora em cada uma 
das unidades do IFRN, sintoniza
da com as vocações econômicas 
de cada região. Considero esse 
projeto importante para estimular

a inovação e difusão de novas tec
nologias, sobretudo na área de 
gestão", afirm ou o superinten
dente do Sebrae, José Ferreira de 
Melo Neto.

0  gerente da Unidade de Ino
vação e Tecnologia, João Bosco 
Freire, conta que os próximos alvos 
são os municípios de Pau dos Fer
ros, João Câmara, Ipanguaçu e 
Caicó, onde a atual incubadora de 
bordados será incorporada a uma 
unidade voltada para o segmento 
de confecções. Em todo o Brasil 
são 384 incubadoras atualmente.

João Bosco Freire explica o fun
cionamento dos projetos com uma 
analogia a incubadoras de recém- 
nascidos. "Temos a pré-incubação 
em que as empresas apresentam 
o plano de negócios, o recebimento 
de uma série de medicamentos, 
neste caso o conhecimento, e por 
último elas recebem alta e saem 
prontas para ir ao mercado", com
para o gerente da Unidade de In
ovação e Tecnologia. Na in 
cubadora genética, as entidades 
parceiras nos projetos contribuem 
com o suporte tecnológico e de

conhecimento para o desenvolvi
mento dos incubados em suas re
spectivas atividades.

SAIBA MA)
Enquanto nos Estados Unidos - o maior 
produtor mundial de leite - uma vaca pro
duz uma média de 9,2 mil litros de leite por 
ano, ogado no Brasil só consegue gerar 1,2 
mil litros anualmente. No rebanho do Rio 
Grande do Norte, a média é de 843 litros por 
ano, 11 vezes menor que a americana e 34% 
inferior à média nacional.

p r e v id ín c ia  s o c ia l

D ÉFICIT  
PÚ BLICO  É 0  
PROBLEM A

"0  m a io r p rob le m a  do s is 
tem a prev idenciário  brasile iro  
é o d é fic it provocado pela p re 
vidência dos funcionários púb li
cos federais, que cresce 10% a 
cada ano. A partir desta quarta- 
fe ira , q ua n do  a C âm ara  dos 
Deputados se p ronunciar a re 
speito do projeto de Lei 1992/07 
[que estabelece a previdência 
co m p le m e n ta r para os se rv i
dores da União], o Brasil poderá 
d a r um  passo  d e c is iv o  para  
com eça r a reso lver o p ro b le 
m a ". A d e c la ra ç ã o  fo i fe ita  
on tem  pelo m in is tro  da Prev
idência Social, G aribaldi Alves 
Filho, duran te  a lm oço-deba te  
prom ovido pelo LIDE (Grupo de 
Líderes Em presariais), em SP.

"A aprovação desse p ro je to  
vai co m e ça r a sanar um  dos 
m aio res tu m ore s  que a p rev 
idência do Brasil contém . Por 
isso eu g os ta ria  de p ed ir aos 
empresários que se manifestem 
a favor desse p rim e iro  passo, 
que, se não é a re form a ampla 
que o país precisa, pelo m enos 
é um passo seguro", a firm ou  o 
m in is tro  da Previdência Social.

C ita n d o  d ad o s  de 2010 , o 
m in is tro  in fo rm o u  que fo ram  
destinados naquele ano R$ 51 
b ilh õ e s  para c o b r ir  o d é f ic it  
provocado pela aposentadoria  
de ce rca  de 9 5 0  m il f u n 
c ion á rio s  da União. 0  va lo r é 
su pe rio r ao d é fic it provocado 
para custear os 28 m ilhões de 
benefícios da previdência geral 
no ano passado: R$ 43 bilhões. 
G aribaldi Alves defendeu a ne
cessidade de se fazer alguma 
co isa  para que a p rev idênc ia  
possa so b re v ive r no fu tu ro  e 
destacou que as alterações pre
v istas para a aposentadoria  do 
serviço público, se aprovadas, 
não v igo ra rã o  para os a tua is  
servidores.

O PL 1992, enviado ao Con
g re s s o  N a c io n a l p e lo  e n tã o  
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, estabelece que as aposen
ta d o r ia s  d o s  s e rv id o re s  da 
U n iã o  que  in g re s s a re m  no 
serviço púb lico  após a re form a 
o b e d e c e rã o  ao te to  de R$ 
3.691,74 - o m esm o que já v ig 
ora para a in ic ia tiv a  p rivada . 
Porém, os funcionários com  re
m uneração acim a desse lim ite  
poderão aderir ao Fundo de Pre
v id ê n c ia  C o m p le m e n ta r  do  
S erv idor Público Federal (Fun- 
p resp), que será responsáve l 
pe lo  p a g a m e n to  da co m p le - 
m entação das aposentadorias.

Labim/UFRN
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Gasoduto é concluído 
na Via Costeira
Com obra, hotéis 
poderão usar gás natural 
em suas dependências

O s principais hotéis de 
Natal passaram a con
ta r com uma nova a l

ternativa de combustível limpo. 
A Companhia Potiguar de Gás 
(Potigás) finalizou a primeira fa
se de implantação do gasodu
to na Via Costeira. Com isso, os 
estabelecimentos localizados 
en tre  o Natal M ar H ote l e o 
Serhs podem passar a utilizar 
gás natural em suas dependên
cias. O uso deste tipo de com 
bustível perm ite  redução nas 
despesas com energia elétrica 
entre 40%  e 60% .

Segundo o diretor presidente 
da Potigás, Saulo Carvalho, a ins
talação do gasoduto permitirá 
aos hotéis investirem em uma 
opção para o desenvolvimento 
sustentável. "O turismo e a cons
trução civil do estado estão cres-

Eduardo Maia/DN/D.A Press

Instalação de gás está disponível para os hotéis localizados entre o Natal Mar Hotel e o Serhs

cendo a todo vapor. Utilizar o gás 
natural em empreendimentos, 
diminui o custo e a dependência 
com a rede eletrica", afirma Sau
lo, que vê a Copa do Mundo de 
2014 como vitrine para o desen
volvimento sustentável.

A próxima fase de implanta
ção está em andamento, com 
previsão de finalização em janei
ro de 2012, saindo de Areia Pre
ta e indo até o restaurante Tá
bua de Carne. Segundo a Poti
gás, a instalação dos novos du-

tos tem o objetivo de atender a 
hotéis, bares e condomínios da re
gião leste. Entre as principais uti
lidades do gás natural, estão a 
cocção de alimentos, aquecimen
to de água, lavanderias e clima- 
tização de ambientes.

PESQUISA CHI

CRESCE MEDO 
DO DESEMPREGO 
NO PAÍS

Brasília - O índice de Medo do De
semprego passou de 78,7 pontos, em 
setembro, para 81,6, em dezembro, 
uma alta de 3,7%, segundo a Confede
ração Nacional da Indústria (CNI). A 
entidade destacou ontem que o índi
ce está próximo do piso histórico, que 
foi registrado em setembro. Para a CNI, 
já havia a expectativa de um cresci
mento agora.

O índice varia em uma escala de 0 
a 100. Os dados foram coletados pelo 
Ibope entre os dias 2 a 5 de dezembro. 
Foram ouvidas 2.002 pessoas em 141 
municípios. A CNI informou ainda que, 
na comparação com dezembro de 
2010, houve uma alta de 2,9%.

A parcela de pessoas que disseram 
estar com muito medo do desempre
go subiu de 12,8% em setembro para 
19,2% em dezembro. O percentual dos 
que disseram estar com pouco medo 
caiu de 30,2% para 23,1% e o dos que 
responderam não temer o desempre
go aumentou de 57% em setembro 
para 577%, informou a CNI.

A confederação avalia que, diante 
do "cenário econômico adverso", a 
tendência é que o receio de perder o 
emprego aumente. (Agência Brasil)

O  D N  O n l in e  T a m b é m  Ev o l u iu .
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0  drama humano por trás da greve
Eduardo Maia/DN/D.A Press

Espera: Damião Ferreira sofre com um câncer de pele no rosto e seria cirurgiado

Suspensão de cirurgias 
após paralisação de 
cooperativa médica 
traz incerteza 
para pacientes

Sérgio Henrique Santos
sergiohenrique.rn@dabr.com.br

M ais uma vez a população 
é prejudicada por causa 
da má-gestão dos recur

sos públicos da saúde. Por cau
sa da paralisação dos profissionais 
da Cooperativa dos Médicos do 
Rio Grande do Norte (Coopmed), 
a cirurgia do gari natalense Da
mião Ferreira da Silva, 55, m ar
cada para a última segunda-fei
ra, foi suspensa por tempo inde
terminado. 0  sofrimento deverá 
aum entar porque Damião, que 
tem ferimentos no rosto por cau
sa de um câncer de pele, arra
nhou as feridas justam ente no 
dia em que seria operado. "Arde, 
queima, dói", se queixa.

Sem o procedimento cirúrgico 
e afastado pela perícia da Com
panhia de Serviços Urbanos (Ur
bana), onde trabalhou sob sol es
caldante por 25 anos, o ferimen
to do gari - que começou peque
no e que aumenta a cada dia, cor
re o risco de se tornar um dano 
irreversível. Afilha Francisca Edia- 
na da Silva, 31, agente comunitá
ria de saúde, diz que as consultas

Cada paciente que não está sen
do operado amarga a sensação de 
que seu tum or (no caso dos que 
têm câncer) está crescendo, por 
causa da evolução da doença. "0  
impasse tem que ser resolvido o 
mais breve possível", opina o mé
dico Luciano Luiz, diretor do Hos
pital Luiz Antônio, que deixou de 
fazer 40 cirurgias apenas nos dois 
primeiros dias da paralisação. "Es
tamos falando de chances de cu
ra ou não para pacientes com cân
cer. Pessoas que, apenas adiando 
a cirurgia, podem sair da situação 
de doença precoce para o nível 
avançado". Os prejuízos podem 
ser ainda maiores. Apenas no Luiz 
Antônio, que fica na Zona Oeste, 
são feitas4 00 cirurgias por mês por 
meio dos contratos firmados com 
a cooperativa, através do SUS.

Além do Luiz Antônio, foram pre
judicados os hospitais Memorial, 
Médico-Cirúrgico, Liga Norte-Rio- 
Grandense contra o Câncer, Vare
la Santiago (infantil), Natal Hospi
tal Center, InCor e Hospital do Co-

foram feitas em agosto, o proce
dimento foi marcado em setem
bro, e agendado para início de de
zembro. Por causa da paralisa
ção dos médicos da Coopmed, 
tudo desandou. "As feridas san
gram e ele passa noites sem dor
mir. Não temos como usar cura
tivos porque não sabemos o que 
podemos usar. E também não da
mos medicamentos porque não 
foi receitado nada. A única coisa 
que ainda fornecemos é um anal
gésico para aliviar as dores. Não 
sei mais o que fazer", relata ela, 
que acompanha a agonia do pai 
ao lado da mãe, Vitória.

A família de Damião Ferreira 
mora em Nova Natal, Zona Norte. 
Centenas de outras famílias so-

ração. Em todas as unidades ape
nas os pacientes que estão inter
nados são operados e os casos de 
urgência. No Hospital Memorial, 
na Zona Leste, somente cirurgias 
traumatológicas em crianças e ido
sos estão sendo realizadas. Quator
ze eletivas foram suspensas nos 
dois primeiros dias dessa sema
na. A média diária girava em torno 
de 25 procedi
mentos.

0  Memorial 
não recebe os 
repasses previs
tos nos contra
tos do O rça
mento Geral do 
Município e do 
Orçamento Geral do Estado. Nem 
os R$ 250 mil mensais destinados 
às cirurgias chegaram, nem os R$ 
250 mil para as urgências. "0  hos
pital não tem interesse em prejudi
car a população. Sabemos das di
ficuldades das pessoas, mas não 
podemos correr o risco de colocar 
um paciente na sala de cirurgia com

à — -

trem com o problema, agravado 
essa semana. Desde segunda-fei
ra, 12, cerca de 100 procedimen
tos de alta e média complexidade 
vinculados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS) deixam de ser rea
lizados todos os dias em oito hos
pitais particulares da capital. Os 
procedimentos são feitos por meio 
de uma parceria com Governo do 
Estado e prefeitura do Natal, uma 
vez que os hospitais públicos não 
conseguem atender à grande de
manda.

Calote
0  problema surgiu porque con
trato com a cooperativa dos mé
dicos que realizam as cirurgias 
eletivas - aquelas que são marca-

o hospital desabastecido. A respon
sabilidade é do médico e do hospi
tal. Não sei como vamos continuar 
mantendo esse atendimento", de
sabafou o diretor, Ricardo Gomes.

Na Liga Norte-rio-grandense 
Contra o Câncer, referência em 
oncologia no Estado, das 125 cirur
gias previstas para essa semana, 
50 já foram suspensas. "Há risco 

inclusive da sus
pensão dos 
plantões", aler
ta o presidente 
da Coopmed, 
Fernando Pin
to, que atende 
na unidade. 
Ontem ele es

teve em reunião com a secretária 
municipal de saúde, Maria do Per
pétuo Socorro Nogueira, e o se
cretário de Planejamento, Antô
nio Luna, na tentativa de encontrar 
uma solução para o impasse.

Fernando Pinto informou que a 
reunião não evoluiu e que os ges
tores acrescentaram que só terão

das com antecedência, como a 
do gari Damião -terminou no dia 
30 de novembro e não foi renova
do pela prefeitura. Somado ao va
lor atrasado referente aos meses 
de setembro, outubro e novem
bro, o calote gira em torno de R$ 
4 milhões. Cerca de 2.400 proce
dimentos de alta e média com 
plexidade são realizados por mês 
pelos 250 médicos da Coopmed 
em diversas especialidades, co
mo ortopedia, neurocirurgia, car- 
diologia, pediatria, hemodinâmica, 
marcapasso, oncologia, mastolo- 
gia, ginecologia, urologia e hema
tologia. 0  contrato com a Coop
med envolve uma parceria entre 
governo e prefeitura, onde cada 
um fica responsável por uma par
te do pagamento.

"Recebemos de acordo com 
a tabela do SUS e a prefeitura e 
o governo pagam uma comple- 
mentação", diz Fernando Pinto, 
presidente da cooperativa. Se
gundo ele, a com plem entação 
da prefeitura está atrasada há 
três meses e a do Governo do 
Estado, há quatro. Desde setem
bro, nenhum  centavo foi pago 
pelos gestores públicos aos m é
dicos cooperados. "O contrato 
é uma parceria entre Sesap e 
SMS. Só que é o município quem 
responde, Tem gestão plena so
bre o dinheiro. A Sesap informa 
que repassou a verba, Só que 
ninguém sabe onde esse repas
se foi parar", alerta.

uma posição sobre o pagamento 
na próxima semana, "Eles estipu
laram 12 de janeiro, mas disseram 
que vão analisar as contas deste 
mês para ver a possibilidade de li
berar algo no dia 20 deste mês", 
disse. A Coopmed realiza uma as
sembléia no mesmo dia para ava
liar o movimento.

Em posição dada ao Diário de 
Natal na segunda-feira, a secretá
ria de saúde disse que existe um de
sencontro de informações entre 
as coordenações financeiras da 
SMS e da Sesap quantos aos va
lores repassados do Estado para o 
M unicípio. A lém disso, a SMS 
aguarda providências referentes à 
dívida de R$ 17 milhões que o Es
tado tem com a SMS, oriunda de 
repasses do Samu, UPA, Farmá
cia Básica, entre outros. Outro fa
tor alegado é de que a arrecadação 
municipal menor que a esperada 
e o pagamento do 13Q salário aos 
servidores municipais contribuí
ram para o atraso no repasse pa
ra a Coopmed.

FUNCIONALISM O

SINDICATOS 
AMEAÇAM 
NOVAS GREVES

Ainda faltam 16 dias para a chega
da de 2012, porém a expectativa não 
é das melhores no âmbito do servi
ço público para o ano que se avizi
nha, Pelos menos três sindicatos 
apontam a possibilidade de realizarem 
greve no inicio do ano visto que os 
planos de cargos, carreiras e salários 
aprovados pelo Governo do Estado, 
em 2010, não estão sendo cumpridos 
pela atual gestão e que nenhuma pro
posta foi apresentada nas reuniões 
dos últimos três meses.

Dessa forma, o Sindicato dos Tra
balhadores em Educação (Snte/RN), 
Sindicato dos Servidores Públicos da 
Administração Indireta (Sinai) e Sin
dicato dos Técnicos da Tributação 
(Sintern) podem paralisar suas ati
vidades no início do próximo ano. 
Apesar dessa possibilidade, a pala
vra de ordem ainda é negociar.

Os planos de cargos, carreiras e sa
lários aprovados em 2010 benefi
ciam diretamente 12.400 servido
res, sendo 8 mil da educação, 3.400 
da administração indireta e 600  da 
tributação. Em entrevista coletiva 
ontem à tarde, representantes dos 
sindicatos informaram que os planos 
de cargos foram aprovados ano pas
sado, porém as categorias só rece
beram 30%  do total previsto. Os ou
tros 70% seriam pagos nos meses 
de março e junho. No processo de 
negociação iniciado em março, en
tretanto, o governo transferiu o pa
gamento para maio.

No final do referido mês os servi
dores públicos entraram em greve, 
mas somente em 8 de julho o gover
no assinou um termo de compromis
so em que garantia a regularização da 
situação dos servidores que ainda 
não haviam sido beneficiados com a 
implantação do plano de cargos. No 
termo, o governo assegura que o pa
gamento será feito de setembro a de
zembro deste ano, em parcelas iguais, 
porém o impasse continua até o mo
mento. A alegação é a impossibilida
de de descumprimento da Lei de Res
ponsabilidade Fiscal, motivada pelo 
limite prudencial.

Na avaliação de Santino Arruda, 
presidente do Sinai, é provável que o 
governo do estado enfrente uma pro
funda crise no serviço público em 
2012. "0  governo tenta de forma ma
cia nos enrolar, mas estamos atentos 
e unidos para lutar pelas nossas rei
vindicações", disse. Até o dia 13 de 
novembro deste ano o RN havia con
tabilizado 244 dias de paralisação de 
algum serviço público.

A reportagem não conseguiu con
tato com o secretário chefe do gabi
nete civil, José Anselmo Carvalho, que 
esteve presente na última reunião. 
(Erta Souza)

Prejuízos para pacien tes de

Liga já
suspendeu 50  

cirurgias

câncer pode ser irreversível

Labim/UFRN
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Universo de letras e cores
Projeto de professora 
potiguar que torna 
processo de alfabetização 
mais prazeroso é 
premiado pelo MEC

Francisco Francetie
franciscx3francerle.mikiabr.com.br

^ ^ % u a l professor nunca formou 
E J t e x t o s  e palavras a partir da 

simbologia das letras? Mas 
quem já experimentou juntar esses 
símbolos a cores, formas e músi
ca e tudo mais que forma o mundo 
lúdico e encantado das crianças? 
Talvez poucos façam isso, mas o re
sultado dessa mistura de letras às 
artes tem implicado em um apren
dizado eficiente e prazeroso a crian
ças em processo de alfabetização. 
Essa é a tônica do projeto "Peque
nos grandes artistas: um passeio 
pela obra de Romero Britto", da 
professora Maria Bendita Silva de 
Souza, da Escola Municipal Celes
tino Pimentel, que ganhou o Prê
mio Professores do Brasil, promo
vido pelo Ministério da Educação 
e Cultura (MEC).

Bendita Souza viajou ontem a 
Brasília para receber a premia- 
ção e participar de um seminário 
promovido pelo MEC. Ela concor
reu pela categoria "Séries/anos 
iniciais do Ensino Fundamental", 
que premiou os dez melhores tra
balhos de educadores de todo 
país nas modalidades de Ensino 
Infantil, Anos Iniciais, Anos Finais 
e Ensino Médio. Desenvolvido 
em parceria com a professora 
Anali Gomes, o projeto é desti
nado principalmente a alunos das

turmas de l 2 ao 5o ano, a partir do 
processo de alfabetização e leitu
ra de mundo.

O Prêmio Professores do Brasil 
é uma iniciativa do Ministério da 
Educação, promovido juntamen
te com as instituições parceiras. O 
Prêmio foi instituído em 2005, por 
meio da Secretaria de Educação 
Básica (SEB) do Ministério. 0  ob
jetivo é reconhecer o mérito de 
professores das redes públicas de 
ensino, pela contribuição dada para 
a melhoria da qualidade da edu
cação básica, por meio de experiên
cias pedagógicas bem-sucedidas, 
criativas e inovadoras.

0  concurso consiste na seleção 
e premiação das melhores expe
riências pedagógicas desenvolvidas 
ou em desenvolvimento por profes
sores das escolas públicas, em 
todas as etapas da educação bá

sica. É necessário comprovar os 
resultados exitosos no enfrenta- 
mento de situações-problema. con
siderando as diretrizes propostas 
no Plano de Metas Compromisso 
Todos pela Educação.

Lendo o mundo
Formada em Artes pela UnP e 
com especialização e n Artes Vi
suais pela UFRN, professora 
Bendita em sala de '..ilatemque 
ser polivalente para dar conta das 
diversas vertentes pedagógicas 
do ensino de artes nas áreas de 
dança, teatro, música e artes vi
suais. É justamente com essa po- 
livalência que ela está conseguin
do juntar os tijolinhos das cores, 
formas e movimentos com sím
bolos do alfabeto e contribuir para 
a construção do mundo da alfa
betização de seus alunos. Ela

conta que o trabalho foi um pro
cesso de descoberta em sala de 
aula, um caminho encontrado em 
determinado momento, para pos
sibilitar que o aluno não saísse 
das séries iniciais sem interpretar 
o mundo que o cerca.

"Mas se eu tenho as cores, fo r
mas e movimenios e se isso tudo 
está no meu cot, liano e tem um 
significado para meus alunos e 
se o próprio artista Romero Brito, 
cuja obra é base para esse traba
lho, conta que sua experiência 
com crianças pobres do Brasil o 
levou a pintar um mundo colori
do para colorir a própria vida, por
que então não aplicar essa práti
ca em sala de aula?", explica Ben
dita, completando que o resulta
do tem  sido uma alfabetização 
lúdica com  cria tiv idade, bom - 
humor e muito prazerosa.

REDE MUNICIPAL

Professores tem porários 
perm anecem  sem  salários

Aproximadamente 500 profes
sores contratados temporariamen
te pela Prefeitura de Natal estão 
com os salários atrasados há três 
meses. Outros dois mil professores 
estão sem receber os vales-trans- 
portes há cinco meses. A denúncia 
foi feita ao Diário de Natal por uma 
estagiária que preferiu não ser iden
tificada com medo de represálias 
na instituição pública onde ensi
na. Devido ao atraso está sendo 
programada uma manifestação 
ainda para este ano.

O curioso, segundo a fonte, é que 
mesmo sem receber o benefício, os 
valores referentes aos vales-trans- 
portes continuam sendo descon
tados nos contra-cheques dos fun
cionários. O caso dos professores

temporários torna-se ainda mais 
sério porque eles estão sem salá
rios e vales, o que tem ocasionado 
algumas faltas.

A coordenadora geral do Sindi
cato dos Trabalhadores em Edu
cação no RN (Sinte/RN), Fátima 
Cardoso, afirma que os professo
res contratados estão, inclusive, 
sem condições financeiras de se 
deslocar à instituição onde traba
lham porque não tem recebido 
salários e vales. "É um absurdo. A 
prefeitura não paga, os tem porá
rios não têm condições de ir tra 
balhar e m esm o assim  têm  o 
ponto cortado quando não vão 
trabalhar", conta.

A Fátima disse que a alegação 
apresentada pelo secretário Walter

Fonseca é de que a prefeitura en
frenta um período financeiro difícil. 
"Essa é a única desculpa, porém 
temos acompanhado o crescimen
to da arrecadação mês a mês. Por
tanto, gostaríamos de entender o 
porquê desse atraso", ressalta.

Segundo ela, representantes do 
Sinte tentaram diversas vezes um 
acordo com o secretário munici
pal de educação, Walter Fonseca, 
mas nada foi solucionado até o 
momento. "Em novembro tivemos 
que acionar a Justiça para que fos
sem pagos os salários de 4.300 
professores da ativa, mas até agora 
a liminar referente aos vales-trans- 
portes não foi julgada ainda e nada 
foi resolvido em relação à essa 
questão", destacou.

0  secretário de educação de 
Natal, Walter Fonseca, garantiu 
que o problema dos vales-trans- 
portes se estende a outras pas
tas. De acordo com o gestor, as 
empresas de ônibus devem indi
vidualmente impostos à prefei
tura. 0  poder público está co
brando o pagamento dos recur
sos judicialmente. "Para tentar 
manobrar isso, as empresas ven
dem os vales através do Setum 
que não tem débito com a prefei
tura, por isso a prefeitura não pode 
cobrar do Setum. Dessa forma foi 
criado o impasse", explicou. Wal
te r acrescentou que o pagamen
to dos professores contratados 
tem porariam ente serão pagos 
ainda este ano. (Erta Souza)

URBANA ANUNCIA

LIMPEZA
PERMANENTE
E M 5P O L O S

A partir desta semana, a Urbana 
está intensificando a limpeza em 
cinco polos da capital: orla de Ponta 
Negra, praias do Centro, Tirol/Ftetró- 
polis, Cidade Alta e Alecrim. A pro
posta é que, a partir de agora, as 
equipes de garis atuem diariamen
te nesses locais e que o trabalho 
seja permanente.

Na orla de Ponta Negra, 36 ho
mens atuam na varrição, capina- 
ção e pintura de meios fios da faixa 
de praia e do calçadâo. Em Tirol e Pe- 
trópolis, são 27 garis em atividade 
nos trechos compreendidos entre 
a Av. Afonso Pena, Prudente de Mo
rais, Joaquim Fagundes e Joaquim 
Manoel. Já nas praias do centro o tra
balho acontece com 20 homens, 
no trecho entre a Praia do Forte até 
a Praia do Pinto.

Na Cidade Alta, a limpeza acon
tece com uma equipe de 15 garis, 
entre as mas do Contorno até a Pru
dente de Morais, além da Marechal 
Gustavo Cordeiro até a Av. Governa
dor Juvenal Lamartine. No Alecrim, 
são 15 trabalhadores atuando na 
Av. Alexandrino de Alencar até a 
Presidente Sarmento, além da Av. 
Fonseca e Silva, Mário Negócio e 
Interventor Mário Câmara.

OPERAÇÃO PAPAI N O R

IPEM /RN
DIVULGA
BALANÇO

O Instituto de Pesos e Medidas 
(Ipem/RN) divulgou ontem o ba
lanço da Operação Especial Papai 
Noel, realizada de 5 a 9 de dezem
bro com o objetivo de fiscalizar os 
estabelecimentos que comerciali
zam brinquedos e luminárias nata
linas (pisca-pisca). Ao todo, os fis
cais do órgão delegado do Institu
to visitaram 49 estabelecimentos 
comerciais em Natal, grande Natal 
e Mossoró. De acordo com o chefe 
de operação do Ipem, Vicente Zaca
rias, as equipes de agentes fiscali- 
zadores verificaram 11.347 produtos 
entre brinquedos e luminárias na
talinas, destes 966 foram reprova
dos por não conterem o selo de 
identificação da conformidade do 
Inmetro, além de informações obri
gatórias, como, por exemplo, a res
trição de faixa etária e ainda mil pro
dutos foram interditados e notifica
dos para devolução.

Já as luminárias natalinas devem 
ser seguras e fabricadas atenden
do aos requisitos estabelecidos na 
regulamentação, tanto no que se 
refere às informações quanto na 
sua manipulação. Por esse motivo, 
existe uma especial atenção aos 
seus plugues, que devem estar den
tro do padrão brasileiro, considera
do mais seguro.

Labim/UFRN
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Missa de 7o dia

ALUÍSIO
RODRIGUES
★2 2 .0 6 .1 9 3 3  tf08.12.2011

O E SC R IT Ó R IO  
D E  A D V O C A C I A  
FR A N C ISC O  FAUSTO &
A SSO C IA D O  convida para a 
missa de 7° dia do DR. ALU ÍS IO  
RODRIGUES, a realizar-se hoje, dia 14.12.2011 
(quarta-feira), às 19h30, na Igreja de SanfAna, em 
Capim Macio.

ALUÍSIO RODRIGUES
★ 22.06.1933 tf08.12.2011

“Fazem o homem, os 
grandes gestos, não as 
atitudes mesquinhas. ”

Aluísio Rodrigues

Walma Lomonte 
Rodrigues e familiares, 
agradecem sensibilizados 
as demonst rações  de 
carinho e gratidão recebid 
e, convidam parentes e amigos 
para participarem da Celebração 
Eucarística de 7o dia de ALUÍSIO RODRIGUES, a 
realizar-se hoje, dia 14.12.2011 (quarta-feira), às 19h30, 
na Igreja de SanfAna, em Capim Macio.

Nossos agradecimentos.

Missa de 7o dia

UMA RADIO 
Q U E  L E V A  
A  ALEGRIA
PRA MAIS
PERTO
DE VOCÊ.

Abrigos, só n a  
sem ana que vem

Fábio Cortez/DN/D.A Press

Abrigos foram retirados para evitar danos durante o Carnatal

Usuários reclamam da 
demora em repor as 
coberturas das paradas 
de ônibus na Prudente 
de Morais

Felipe Gibson
felipegibson.rn@dabr.com.br

R etirados para dar passa
gem durante o Camatal, os 
abrigos das paradas de ôni

bus da avenida Prudente de Morais 
na altura da área utilizada para o cor
redor da folia da micareta devem 
ser recolocados na semana que 
vem. Essa é a previsão do Depar
tamento de Estudos e Projetos da 
Secretaria Municipal de Mobilida
de Urbana (Semob). A reposição é 
de responsabilidade da empresa 
Mídia e Rua, que mantém e explo
ra com publicidade 150 espaços 
do gênero em Natal. Até lá, os vá
rios usuários que utilizam o trans
porte público na região vão conti
nuar sem a proteção, que além de 
poupar as pessoas do sol forte, 
continha um pouco a chegada da

MERCADO DAS ROCAS

poeira vinda do canteiro de obras 
da área do antigo Machadão e fu
turo Arena das Dunas.

As principais queixas se referem 
exatamente ao sol e poeira. Além dis
so, o assistente de serviços gerais 
Aldair José dos Santos reclama da 
falta de referência. A situação pôde 
ser vista com as pessoas dispersas 
em pontos distintos na calçada da 
avenida Prudente de Morais à espe
ra dos ônibus."Dá uma sensação 
de desprezo", afirma Santos, que 
critica a lentidão para a recoloca- 
ção dos abrigos. 0  chefe do Depar
tamento de Estudos e Projetos da 
Semob, Flávio Nóbrega, explicou

que a empresa responsável pelas es
truturas aguardava a retirada total 
das estruturas de arquibancadas e 
camarotes para remontar tudo. A 
própria Semob solicitou a retirada 
para evitar danos aos abrigos duran
te o Camatal, que ocorreu entre os 
dias 1Q e 4  de dezembro.

Já a gerente de loja, Maria Men
des, atenta para outro problema 
além da ausência temporária dos 
abrigos: a falta de acessibilidade. 
Ela se refere à dificuldade dos usuá
rios atravessarem a rua no trecho. 
"Eu já demorei quarenta minutos 
para atravessar por volta das 17h, 
quando o movimento é maior".

R eun ião d efin irá  retom ad a  da reform a
Representantes das Secretarias 

Municipais de Serviços Urbanos 
(Semsur) e de Obras Públicas e In- 
fraestoitura (Semopi) se reunirão 
hoje com a Caixa Econômica Fe
deral (CEF), para tratar do reinicio 
das obras de reforma Mercado Pú
blico das Rocas. Enquanto isso, a po
pulação do bairro sequer imagina 
quando as obras recomeçarão.

Entre eles está o feirante e pes
cador João da Silva, 55 anos, que 
diz ter direito a um dos quiosques 
que serão instalados no Mercado. 
"Antes de começar a reforma, eu

e meu irmão possuíamos três ban
cas. Ele entregou tudo para mim 
quando anunciaram as obras. Ago
ra tenho de vender meu peixe na 
feirinha que foi improvisada aqui". 
Ele fala de uma tenda com várias 
bancas que fica ao lado do merca- 
doequefuncionade terça à domin
go. Para o pescador, a situação não 
está pior porque o movimento em 
sua banca ainda está o mesmo.

Um vigilante que preferiu não ser 
identificado e que trabalha no local 
afirma que jamais soube quando as 
obras serão reiniciadas. "Sou con

tratado pelo dono do terreno. Ele 
disse para eu não falar com a im
prensa ou deixar alguém entrar no 
mercado. Mas também nunca fa
lou quando isso aqui vai começar”.

0  titular da Semsur, Cláudio Por- 
pino, afirma que a reunião trará 
uma definição sobre o assunto. 
"Somente após essa reunião pode
remos dar uma posição concreta 
do que vai acontecer". Quatro cons
trutoras receberam a ordem para 
a execução da obra e nada fize
ram. A CEF analisa nova licitação. 
(Paulo de Sousa)

S e  T A  L A  F o r a ,  
T A A q u i  D e n t r o .

Labim/UFRN
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Dia de decisão para a Polícia Civil
Delegados geral e 
regionais reúnem-se hoje 
para resolver impasse 
sobre ameaça de entrega 
de cargos no interior

Paulo de Sousa

jpaulosousa.m@dabr.com.br

U ma coisa é inegável e o pró
prio delegado-geral de Po
lícia Civil do Rio Grande do 

Norte, Fábio Rogério, admite: "es
tamos precisando de delegados". 
E diante da ameaça dos 10 dele
gados regionais do estado de en
tregarem as unidades policiais das 
quais são responsáveis, o chefe 
da policia judiciária se reunirá com 
eles hoje para chegar a um enten
dimento quanto à questão. A de
legada Ana Cláudia Gomes, presi
dente da Associação dos Delega
dos do RN (Adepol/RN), diz que 
entregará na reunião um docu
mento oficializando o Governo do 
Estado de que os chefes das regio
nais entregarão seus cargos em 30 
de janeiro do próximo ano, caso os 
aprovados no concurso da Polícia 
Civil não sejam nomeados.

Para Fábio Rogério, é preciso

Paulo de Sousa/DN/D.A Press
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Fábio Rogério diz que categoria precisa chegar a um entendimento e que interior será priorizado em efetivo e estrutura

chegar ao entendimento sobre a 
questão dos concursados. "Até o 
ano passado fui delegado regio
nal em João Câmara por cinco 
anos, então senti na pele o que 
eles estãó enfrentando. Mas não 
dá para tom ar uma medida extre
ma dessas. Na minha gestão, tudo

o que eu conseguir de efetivo e 
estrutura vou mandar para o inte
rior". Em relação aos 10 delega
dos concursados que devem ser 
nomeados na próxima quinta-feira, 
o delegado-geral Fábio Rogério 
afirma que "nenhum vai ficar na 
capital. Quando eu receber esses

convocados, nomearei para dele
gacias no interior".

0  chefe da Polícia Civil potiguar 
diz ainda que tem feito um esfor
ço para enxugar o número de de
legados que estão em cargos ad
m inistrativos e na Corregedoria 
para ocupar as delegacias. Se

gundo ele, três delegados foram 
removidos da Corregedoria de 
Polícia este ano para assumirem 
funções nas delegacias especia
lizadas da Mulher, de Defesa de 
Veículos e de Adolescentes Infra
tores. 0  delegado geral acredita 
que ex is tam  ainda o ito  nesse 
órgão e acha que tal número ainda 
possa ser enxugado. "0  proble
ma, muitas vezes, é que esses de
legados são antigos e não que
rem sair da capital para ocupar 
cargo no interior. Queremos ofe
recer o melhor serviço, mas se o 
profissional não deseja ir, certa
mente as coisas não funcionarão 
como esperamos".

Ana Cláudia Gomes ressalta 
que os delegados regionais têm 
acum ulado a responsabilidade 
sobre vários municípios há pelo 
menos três anos. "Eles segura
ram as pontas até onde deu, es
perando pelo térm ino do concur
so. Nossa esperança agora é a 
convocação". A presidente da Ade- 
pol diz que a categoria pede que 
seja nom eado um efetivo su fi
ciente para ocupar as 42 com ar
cas em todo o estado. "Ou pelo 
menos as principais". Para os de
legados regionais, a convocação 
de 10 concursados é insuficiente.

FISCALIZAÇÃO NÁUTICA

Capitania dos Portos inicia Operação Verão
A Capitania dos Portos do Rio 

Grande do N orte  deflagra  na 
manhã de hoje a chamada "Ope
ração Verão 2011/2012". Uma 
frota de barcos da Marinha do 
Brasil que irão patrulhar e atuar 
na fiscalização das embarcações 
nas principais praias do litoral po
tiguar, além de rios e lagoas, par
tirão da sede da instituição m ili
tar, no bairro da Ribeira. Serão 
verificadas documentações e até 
feitos testes de embriaguez entre 
os condutores de embarcação. 
Este ano, a "Operação Verão" en
volverá cerca de 80 militares, 17 
embarcações e duas equipes de 
terra. Serão utilizados veículos 
terrestres, lancha, jet ski e botes 
infláveis.

A ação, que tem  como objeti
vo garantir a segurança da nave
gação, se estenderá até a primei
ra semana de março, após o pe
ríodo do Carnaval. Segundo o co
mandante da Capitania dos Por
tos, capitão de Fragata Alan Kar- 
dec, o lema da operação é "orien
ta r e educar, antes de notificar". 
Ele explica que as embarcações 
de fiscalização irão abordar os 
barcos e os jet skis e verificar toda 
a documentação, a lotação, a exis
tência de coletes salva-vidas, ex
tintores de incêndio, a inscrição 
na Capitania dos Portos.

As "blitzen" da Operação Verão
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Ação envolverá 80  militares e 17 embarcações em terra para averiguar cumprimento das normas no litoral, rios e lagoas

circularão por todo litoral do es
tado, com ênfase nas áreas com 
maior fluxo de banhistas e tu ris 
tas. Entre essas, as praias de 
Barra de Cunhaú, Pirangi, Baía 
Formosa, Galinhos, Pirangi do 
Norte, Pirangi do Sul, Pitangui e 
Muriú, além das lagoas de Extre- 
moz e Bonfim.

A operação terá um foco es
pecial na questão do uso do álcool 
pelos condutores de embarca
ções. Equipados com bafôme- 
tros, os militares vão identificar os 
condutores de embarcações que 
estejam, eventualmente, pilotan
do lanchas ou jet skis em estado 
de embriaguez, principalmente 
em áreas de grande fluxo de bar
cos, como os Parrachos de Pi
rangi. A Capitania orienta que os

proprietários de barcos, lanchas 
ou jet skis que forem fazer uso 
de bebidas alcoólicas, devem en
tregar o comando da embarcação 
a um marinheiro profissional, ha
bilitado pela Capitania dos Portos.

Habilitação
Para estar no mar, qualquer con
dutor de embarcação, inclusive os 
jets skis, precisa portar o Tftulo de 
Inscrição da Embarcação (TIE) 
e o Arrais (no caso dos barcos) ou 
a habilitação de motonauta (no 
caso dos jet-skis). Estes últimos 
são semelhantes à carteira de 
motorista dos carros comuns.

"P ilo ta r lanchas ou je t-sk is  
sem estes documentos, assim 
como conduzir embarcação em 
estado de embriaguez constitui

infração m uito grave. Também, 
é m u ito  grave p e rm itir  que o 
barco seja pilotado por pessoas 
não habilitadas, navegar sem 
equipam entos de salvatagem 
ou de com bate a incêndio. As 
m ultas variam de R$ 3 00  a R$ 
3 mil, e a embarcação poderá 
ser apreendida e guiada ao porto 
da Capitania. Para as embarca
ções maiores, que não puderem 
ser rebocadas, os barcos serão 
lacrados e o proprietário impe
dido de navegar", explica o co
mandante Alan Kardec.

A Capitania dos Portos dispo
n ib iliza  para a popu lação um 
disque-denúncia 24 horas, que 
serve também para esclarecer dú
vidas ou receber sugestões (84) 
32019630 (Paulo de Sousa)

PARNAMIRIM

POLÍCIA
PRENDE
FORAGIDO

Policiais civis da Delegacia de Par- 
namirim prenderam por volta das 
13h de ontem, um homem identifi
cado por José Valderi da Silva San
tos, mais conhecido por "Belo", 26 
anos, que estava foragido no muni
cípio de Campo Redondo. Ele é acu
sado de matar Ozemar Sérgio Pe
reira de Lima, no último dia 23 de ou
tubro em Parnamirim.

De acordo com o titular da DP de 
Parnamirim, delegado Graciliano 
Lordão, o acusado já teria confessa
do o crime que ocorreu no bairro 
de Cajupiranga. Segundo o delega
do a vítima que trabalhava como 
pedreiro tinha um atrito com o acu
sado e no dia 23 de outubro foi sur
preendido por "Belo" que efetuou 
disparos dentro de uma residência 
onde a vítima estava.

Após o crime, José Valderi fugiu 
e foi encontrado no bairro de Bela 
Vista onde confessou o crime, mas 
não permaneceu preso já que não 
houve o flagrante. No último sába
do foi expedido o mandado de pri
são e de acordo com o delegado 
após informações do serviço de in
teligência, o acusado foi localizado 
em Campo Redondo e preso no iní
cio da tarde. José Valderi foi condu
zido para Parnamirim e ficará deti
do no Centro de Detenção Provisó
ria do município.

Labim/UFRN
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0  postulador da 
beatificação dos 
dos mártires

Monsenhor Francisco de Assis 
foi o postu lador das causas de 
beatificação e canonização dos 
Mártires de Cunhaú e Uruaçu, ou 
seja, foi ele o responsável por toda 
a documentação e estudos dos 
mártires no processo de canoniza
ção. Ele trabalhou por mais de dez 
anos, reunindo documentos em 
pesquisas realizadas em Portugal, 
Holanda e no Brasil. Deste mate
rial resultou o livro Protomártires 
do Brasil, de sua autoria. 0  pro
cesso de beatificação foi conce
dido pela Santa Sé, no dia 16 de 
junho de 1989, e, em 21 de dezem
bro de 1998, o Papa João Paulo II 
assinou o decreto reconhecendo 
o martírio de 30 brasileiros, sendo 
dois sacerdotes e 28 leigos,

"A cerim ônia de beatificação 
foi belíssima, eram mais de cem 
mil pessoas na praça São Pedro, 
em Roma. Eu estava lá, ao lado 
dele. O trabalho dele como pos
tu la d o r fo i e x tra o rd in á rio . Eu 
acho que esse foi o grande dia da 
vida dele", contou o arcebispo 
em érito de Natal, Dom Heitor de 
Araújo Sales. M onsenhor Fran
cisco de Assis ainda trabalhava 
nas causas de beatificação de 
Dom Vital Maria Gonçalves de 
Oliveira (Arquidiocese de O lin
da e Recife), do Padre Ibiapina 
(Diocese de Guarabira - PB) e 
da reabilitação do Padre Cícero, 
mas os processos não chega
ram a ser concluídos.

53 anos de 
sacerdócio em 
diversas funções

Nascido em 12 de abril de 1935, 
em Santa Cruz, Monsenhor Fran
cisco de Assis foi ordenado sacer
dote em 13 de abril de 1958. Em 
Roma, fez doutorado em Filoso
fia e em Teologia. Na A rquid io
cese de Natal, Monsenhor Assis 
desem penhou várias funções, 
entre elas pároco das Paróquias 
de Nossa Senhora Aparecida, em 
Neópolis, da Sagrada Família, nas 
Rocas, e de São João Batista, em 
Lagoa Seca, todas na cap ita l; 
coordenador da cúria m etropo 
litana, nos governos de Dom Alair 
V ilar è Dom H e ito r Sales; V igá
rio  Geral, no governo de Dom 
Heitor; V igário Episcopal para o 
Clero; Coordenador Arquidioce
sano de P a sto ra l; d ire to r  do 
Curso de Teologia do Seminário 
de São Pedro; coordenador do 
arquivo; Ele escreveu e publicou 
do is livros, sendo um  sobre a 
história os Protomártires do Bra
sil e outro  sobre o Beato Mateus 
Moreira, patrono dos M inistros 
da Eucaristia. Monsenhor Assis 
foi tam bém  professor da Univer
sidade Federal do Rio Grande do 
N orte  - UFRN.

Salve, M onsenhor Assis

Dom Heitor foi o assistente do amigo em sua primeira celebração, em 1958 Governadora ressaltou papel do religioso na formação de outros padres

Despedidas e homenagens 
marcaram o velório do 
religioso que defendeu a 
causa dos mártires de 
Cunhaú e Uruaçú

Fernanda Zauli
femanda2auli.m@dabr.c0m.br

O dia de ontem foi de des
pedidas e homenagens 
à Monsenhor Francisco 

de Assis Pereira, que fa leceu 
ainda no início da manhã, na Casa 
de Saúde São Lucas, onde esta
va internado desde a última se
gunda-feira. Homem culto e es
tudioso, Monsenhor Assis dedi
cou 53 anos de sua vida ao sacer
dócio, desem penhando várias 
funções na Arquidiocese de Natal, 
além de te r sido 0 postulador da 
causa de beatificação e canoni
zação dos Mártires de Cunhaú e 
Uruaçú. 0  velório acontece na 
Catedral Metropolitana de Natal, 
onde haverá uma missa de corpo 
presente às 8h.

Aos 76 anos de idade Monse
nhor Assis faleceu em decorrên
cia de complicações em um cân
cer na laringe que vinha sendo tra
tado há pouco mais de um mês. 
"Ele tinha passado pela primeira 
etapa do tratamento fazendo ra
dioterapia e agora estava aguar
dando uma avaliação do seu mé
dico para saber se iria continuar 0 
tratamento ou se seria necessário 
fazer quimioterapia", disse 0 padre 
Tarcísio Pereira de Carvalho, irmão 
de Monsenhor Assis.

Durante todo 0 dia, fiéis, religio
sos e autoridades políticas do 
estado compareceram à Cate
dral para prestar uma última ho
menagem ao Monsenhor Fran
cisco de Assis. A governadora Ro- 
salba Ciarlini compareceu ao ve
lório e lamentou sua morte. "Ele 
foi um exemplo de amor e solida
riedade, e assumiu m uito bem 
as missões que lhe foram con
fiadas na condução do povo de 
Deus. Além disso, ele teve uma 
importante participação na fo r
m ação de m u ito s  padres do 
nosso estado. Também somos 
muito gratos à ele por ter engran
decido a causa do m ártires de 
Cunhaú.e Uruaçú", disse a go
vernadora. ■

Para 0 arcebispo da Arquidio

cese de Natal, Dom Matias Patrí
cio, a morte de Francisco de Assis 
é uma grande perda para a igre
ja católica. "Foram mais de 50 
anos dedicados à igreja e ele sem
pre se preocupou com 0 bem da 
igreja de Natal. No dia 6 desse 
mês nós fomos à Santo Antônio 
para 0 novenário e ele estava bem, 
fo i um  g rande  baque para a 
gente", afirmou 0 arcebispo.

0  arcebispo emérito de Natal, 
Dom Heitor de Araújo Sales, la
m enta a perda do Monsenhor 
Assis, a quem chama de "grande 
amigo". "Eu estive na ordenação 
dele, em 1958, em Roma. E na
quela época para a celebração 
da primeira missa era preciso um 
assistente e eu fui 0 assistente 
dele naquela missa. Ele foi um 
grande amigo, era um homem 
muito dedicado, muito inteligen
te. Na semana passada ele este
ve lá em casa e me propôs juntar
mos as nossas bibliotecas para fa
zermos uma espécie de cehtro 
cultural, eu fiquei de pensar, e in
felizmente ele se foi antes que eu 
desse a minha resposta", contou.

A m issa de co rpo  presente 
será celebrada às 8h pelo arce
bispo Dom Matias Patrício. O se- 
pultam ento ocorrerá no Cemi
té rio  Vila Flor, na BR 304, por 
volta das 09h30. Francisco de Assis faleceu aos 76 anos em decorrência de um câncer na laringe

8qs2

Processo de beatificação dos m ártires de Cunhaú foi iniciado em 1989 e finalizado pelo Vaticano em 1998
Ana Am aral/DN/D.A Press

Labim/UFRN
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Natal em Natal
mais pobre em 2011
Mesmo com o corte do 
espetáculo Auto de Natal 
após 12 anos de exibição, 
Funcarte dispõe de apenas 
R$ 13 mi para esta edição

Sérgio Vilar
sergiovilar.rn@dabr.com.br

A s luzes, cantos e ence
nações do Natal em Natal 
escondem  ba ta lhas 

hom éricas co n tra  o m ons tro  
burocrá tico  insta lado com  nó 
cego nas instâncias do poder. É 
a busca de uma prefeitura falida 
à procura de dinheiro para man
te r 0 m ínim o da programação 
celebrada em anos anteriores. E 
nestes duelos, ora com o Davi da 
boa intenção contra o Golias da

burocracia, ora da necessidade 
imediata de recursos contra a 
rigidez dos processos de análise 
de projetos, a prefeitura do Natal 
deixou escapar aproximadamente 
R$ 1 milhão já disponibilizados e 
hoje recolhidos aos cofres fed
erais.

0  Natal em Natal será - e está 
sendo - produzido com R$ 1,3 
milhão. Desse orçamento, R$ 500 
mil serão patrocinados pela Petro- 
bras para o desfile tem ático na 
Praça Cívica. Os outros R$ 800  
mil foram liberados em caráter 
de urgência pela Funarte, via Lei 
Rouanet. A liberação aos 45 m in
utos do segundo tempo se deveu 
à intervenção do senador Garibal- 
di Filho junto ao Ministério da Cul
tura. "0  prazo já tinha se esgota
do", disse o presidente da Fun
carte, Roberto Lima. A progra

mação de réveillon e festejos dos 
Reis Magos ficarão a cargo da 
secretaria do Turismo.

Auto de Natal
Para explicar o cancelamento do 
Auto de Natal após 12 anos de 
apresentações in in te rru p tas , 
Roberto Lima precisou voltar ao 
assunto várias vezes para relem
brar fatores de influência nesse 
cancelamento. A primeira expli
cação, já noticiada nas redes so
ciais, é de que faltou dinheiro para 
arcar com mais de R$ 1 milhão 
para o Auto e que os 68 bailari
nos serão ressarcidos cada qual 
com R$ 1 mil pelo período de en
saios quase completo. Esse o fim  
da questão. No início e no de
senrolar há um engendramento 
de atropelos e burocracias difícil 
de entender.

Ana Amaral/DN/D.A Press

Na árvore de Mirassol, artistas se 
apresentam a partir de amanhã

Pendências com  MinC já duram sete anos
Segundo Roberto Lima, as 

pendências da Funcarte junto ao 
MinC que atrapalharam a obtenção 
de recursos federais já duram pelo 
menos sete anos. "Tinha pendên
cia da reforma do prédio da própria 
Funcarte em 2004; de uma turnê 
do Balé que mudou o itinerário da 
programação e não esclareceu isso, 
em 2006; e do São João de 2008. 
Hoje, com tudo regularizado. Mas 
infelizmente, fora do prazo para o 
Conselho Nacional de Cultura au
torizar a verba do Auto", disse. Daí 
a necessidade da intervenção do 
senador.

Roberto Lima disse ainda que a 
produção dos autos natalinos nos 
anos anteriores, mesmo com as 
pendências da instituição junto ao 
MinC, se deveu pelo envio de justi
ficativas que prorrogavam a res
olução das pendências. Dessa 
forma, a cada ano o mesmo proje
to do Auto de Natal era renovado 
mediante essa justificativa. "Neste 
ano, oTribunal de Contas da União 
vetou liberação de recursos para 
projetos antigos porque dificultava 
a prestação de contas. Então, tive
mos que apresentar novo projeto e, 
devido às pendências passadas, 
não conseguiu liberação a tempo".

Nesse veto inesperado do TCU, 
a prefeitura de Natal perdeu quase 
R$ 1 milhão. Segundo Roberto Lima, 
todos os anos o Auto de Natal res
gatava sobras de recursos dos anos

anteriores para complementar o 
investimento. "0 orçamento do Auto 
de Natal de 2010 foi de aproxi
madamente R$ 2 mi. Usou-se a 
metade desse valor. Tal qual nos 
anos anteriores, houve a sobra, que 
seria utilizado neste ano. Mas com 
o veto do TCU e a necessidade de 
apresentarmos novo projeto, esse 
R$ 1 mi voltou. E contávamos com 
esse recurso para o Auto deste ano".

Contas sanadas?
Em uma hora de conversa, Rober
to Lima atendeu pelo menos oito 
telefonemas e precisou fazer mais 
três, além de chamar assessores 
para adiantar problemas e sugerir 
soluções. Gestor experiente, pro
fessor aposentado da UFRN, se
cretário em várias gestões e ex-tit
ular da pasta de Administração do 
governo de Micarla de Sousa, Rober
to Lima tem comido o pão que o 
diabo amassou na Funcarte. "Se eu 
soubesse de 50% dos problemas 
que existem aqui eu não teria aceita
do o cargo", disse, ainda orgulhoso 
por ter sanado pela primeira vez, 
desde que entrou, as contas da in
stituição. "Todo mês chegava ofí
cio da Controladoria cobrando 
prestação de contas. Agora está 
tudo regularizado".

O gestor preferiu a ponderação 
quando perguntado se "aguenta" 
até o fim da gestão Micarla. "Posso 
garantir que fico até deixar tudo ar

rumadinho, organizado. De resto, 
quem sabe é Deus, Micarla e eu". 
Pêlo menos Roberto Lima já fala na 
organização do carnaval, após quitar, 
recentemente, a demorada dívida 
da Funcarte com as bandas de car
naval. "Nesse episódio houve irre
sponsabilidade da instituição e dos 
músicos. Havia gente de menor 
(idade) para receber pagamento, 
gente sem documento suficiente 
e valores diferentes. Foi preciso 
muita reunião para definirmos tudo 
e quitarm os a dívida". Roberto 
adiantou que pretende organizar 
uma Comissão do Carnaval para 
tratar do próximo evento.

Sem prazos
Ainda sem panfletos ou qualquer 
mídia para divulgar a programação, 
Roberto Lima se valeu de uma folha 
rabiscada e cheia de modificações 
improvisadas para informara pro
gramação do Natal em Natal. "Não 
tivemos tempo nem de organizar 
isso". Mas a programação está 
definida. Indefinida será a data de 
pagamento dos artistas a se ap
resentarem no Natal em Natal.' 
"Prefiro não defin ir prazo, mas 
desde o São João o artista passou 
a trabalhar mediante contrato fir
mado. É a garantia que ele precisa 
para receber seu pagamento". 
Roberto Lima disse que o paga
mento do cachê dependerá da lib
eração dos recursos da Funarte.

PROGRAMAÇÃO
Cantos de Natal
O que: shows de artistas natalenses 
Onde: Árvore de Mirassol (entre 15 e 25 
de dezembro) e Área de Lazer do Panatis 
(entre 19 e 25 de dezembro)

Um Presente de Natal 
0  que: auto natalino 
Onde: Anfiteatro do Campus da UFRN 
Quando: entre 15 e 18 de dezembro

Quebra Nozes com Ballet Municipal 
O que: espetáculo tradicional de dança 
e teatro
Onde: Praça Pedro Velho (Cívica) 
Quando: entre 21 e 23 de dezembro

Jesus in Concert
0  que: apresentação de bandas gospel 
nacionais
Onde: Área de Lazer do Panatis (22 e 23 
de dezembro) e Árvore de Mirassol (24 de 
dezembro)

Natal Canta Natal
0  que: apresentação de vários artistas 
natalenses cantando Natal 
Onde: Área de Lazer do Panatis 
Quando: 25 de dezembro

Desfile Natal em Natal 
O que: desfile de personagens e bonecos 
típicos do período natalino 
Onde: Entorno da Praça Pedro\felho (Cívica) 
Quando: entre 26 e 30 de dezembro

PLANO DE CULTURA

M EIA S
PODERÃO
SER  REVISTAS

Brasília (ABr) - Logo após anun
ciar, ontem, as 53 metas do Plano 
Nacional de Cultura (PNC) para 
os próximos oito anos, a ministra 
da Cultura, Ana de Hollanda, dis
se que cumpri-las será um desa
fio que vai exigir mais recursos pú
blicos para o setor. Embora o m i
nistério ainda não saiba quanto 
dinheiro será necessário para tirar 
todas as propostas do papel, a m i
nistra explicou que, caso neces
sário, elas serão revistas para se 
adequar à evolução da economia 
brasileira no período.

"Claro que tudo isso é adaptável 
_àrealidade.*Be alguma meta se tor- 
~ nar inviável, iremos rediscuti-la. 

Ninguém tem bola de cristal. Este 
é um processo", disse a ministra, 
ao comentar a possibilidade de as 
metas não se concretizarem, prin
cipalmente as que preveem maior 
aporte de recursos públicos para 
o setor. "Vai sair do papel. Claro 
que vai. Toda a política desenvolvi
da pelo ministério se apoia nestes 
compromissos, nestas metas".

Resultado de meses de debates 
com a sociedade, as metas refle
tem, segundo a própria ministra, "o 
esforço coletivo para assegurar o 
total exercício dos direitos cultu
rais dos brasileiros, independen
temente de situação econômica, lo
calização geográfica, origem étni
ca ou idade. "Esta é a primeira vez, 
em quase 30 anos de existência, 
que o ministério tem objetivos pla- 
nificados a partir da discussão com 
a sociedade", afirma Ana de Ho
llanda na cartilha contendo as me
tas do plano.

De acordo com a ministra, virá 
do Orçamento da União, das emen
das parlamentares e dos recursos 
destinados ao Fundo Nqçional de 
Cultura o montante necessário pa
ra executar ações como o mapea
mento das expressões culturais 
de todo o território nacional e das 
atividades econômicas associadas 
à chamada economia criativa.

Assim com o a concessão de 
benefício financeiro às pessoas 
reconhecidas como mestres da 
cultura popular e detentores de 
saberes tradicionais; inserção da 
disciplina arte no ensino básico 
de escolas públicas e a formação 
continuada de 20 mil professo
res; fomento à produção cinema
tográfica, dobrando o número de 
film es produzidos em 2010, de 
form a a alcançar 150 novos lon- 
ga-metragens em 2020; e chegar 
a 15 mil pontos de cultura em fun
cionamento ao fim  dos oito anos, 
entre outras metas.

Labim/UFRN
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Zuleika de Souza/CB/D.A Press
Quando Maria Adelaide 

Amaral quis m ontar uma 
peça sobre a vida de Dercy 

Gonçalves (foto), o nome 
cotado para interpretá-la foi 
o de Fafy Siqueira. 0  projeto 

foi abortado, mas não 
esquecido. Fafy fez 

participação como a 
comediante na minissérie 
Dalva e Herivelto e agora 

estará em Dercy de verdade, 
m inissérie que a Globo 

estreia em janeiro.

VIRTUAL
Júlia Almeida tem  outros interesses além da atuação. Ela integra 

a equipe da revista eletrônica The Mark Magazine (www.themark- 
mag.com). "Agente quer 'linkar' o Brasil com o resto do mundo e mos
tra r que tem os uma parte cultural e artística legal. Os posts são em 
português e tam bém  inglês", avisa Júlia.

A segunda temporada do 
Esquenta (Globo). 

Inteligente, espontânea, 
a apresentadora 

Regina Casé 
conduz a atração 

de forma-ágil.

▼ FOI MAL
Os três bêbados 
de Fina estampa 

(Globo) não têm  a 
mínima graça. Só 
fazem atrapalhar 

as cenas de Guaracy 
(Paulo Rocha).

TURMA DO CHAVES RENOVADA
Os próximos especiais 
do Chaves, produzido 
pelo SBT, terão altera
ções no elenco. Celso 

Portiolli entrou para viver 
o professor Girafales 

(ilustração), antes inter
pretado por Carlos Al
berto da Nóbrega. Ale
xandre Porpetone será 

Chaves, papel que foi de 
Renê Loureiro no primei

ro especial. Exibições 
nos dias 21 e 28 próxi

mos, às 23h.

AUTORAL
Pela primeira vez, Maria Adelaide Amaral vai escrever uma novela 

sozinha. Será para o horário das sete da Globo. 0  projeto vai dem o
rar: quando term inar Aquele beijo, a emissora exibirá Marias do lar, 
depois, o remake de Guerra dos sexos, e só então a novela de Maria 
Adelaide - o que deve ocorrer no prim eiro trim estre  de 2013.

Em tum ê pelo Nordeste, 
Breculê aporta em  Natal
Show do grupo cearense 
ocorre amanhã, na Casa 
da Ribeira, com 
abertura da banda 
potiguar 3 da Matina

Sérgio Vilar
Sergiovilar.m@dabr.com.br

D ois shows, duas bandas 
de trabalho autoral pou
co conhecido e de qua

lidade reconhecida por quem  
ousa provar de sua m úsica e 
ambas lançando seus novos tra 
balhos. A Casa da Ribeira será 
o palco onde o grupo potiguar 
3 da Matina e os cearenses do 
Breculê apresentarão seus mais 
recentes trabalhos. As apresen
tações acontecem  amanhã, às 
19h, e contará ainda com par
ticipação de Igor Rodrigues, Kle- 
ber Moreira e da volta do can
tor, com posito r e m usicista Jú
lio Lima.

Depois de estrear sua prim ei

ra form ação em 2009, o Grupo 
3 da Matina vem desenvolven
do um trabalho musical inédito 
e independente. 0  primeiro DVD 
do grupo, Pela Cidade, foi grava
do em qualidade HD d ig ita l e 
hoje está disponível com ercia l
mente. 0  3 da Matina sempre 
teve voltado para a cena auto 
ral do Rio Grande do Norte com 
arranjos que transitam livremen
te entre o jazz, o erudito, e a m ú
sica popular.

0  qu in te to  fo rm ado  por jo 
vens músicos de form ação pre
te n d e  agora  c o n s o jid a r  sua 
atuação em show especial que 
apresentará as canções do p ri
meiro CD do grupo, lançado es
te  ano. A apresentação ocorre 
em parceria com  o grupo cea
rense Breculê, que fechará  a 
noite em grande estilo  com  o 
show Vidas Volantes, que está 
em tum ê  no Nordeste para d i
vulgação do disco de m esm o 
nom e e tem  co lecionado e lo 
gios da crítica especializada por 
onde se apresenta. Breculê apresentará o show Vidas Volantes

Shows dos grupos 3 da Matina (RN) 
e Breculê (CE)
Participações especiais; Igor Rodrigues: 
Kleber Moreira e Júlio Lima.
Onde: Casa da Ribeira (Rua Frei Miguelin- 
ho, Ribeira)
Data e hora: amanhã, às 19h 
Ingressos eCdsno local: R$ 10. cada

CIRCO DA LUZ

TENDAÉ  
ARMADAAO 
LA D O D A FJA

0  Circo da Luz comem ora 10 
anos em atividade e se instala, a 
partir desta quarta-feira, 14, no 
pátio do Teatro de Cultura Popu
lar Chico Daniel, anexo da Funda
ção José Augusto, no Tirol. As
sim, o Teatro de Am adores de 
Natal orgulhosamente convida a 
população para a estreia, hoje, a 
partir das 20h, com entrada fran
ca. Nesta noite, haverá o lança
m ento da revista Circo da Luz, 
entrega do Prêm io Cosern de 
Dramas Circenses, encerrando 
com o show da banda Gato Lú
dico. 0  Circo da Luz é um proje
to  itinerante que proporciona à 
população dos m unicípios visi
tados espetáculo de música, tea
tro, dança, arte popular, folclore 
e exposições. Disponibiliza ainda 
oficinas de artes, tre inam entos 
sobre os serviços da Cosern e 
orientações sobre o uso eficien
te e seguro da energia elétrica e 
sobre meio ambiente. 0  Circo da 
Luz é o maior projeto de difusão 
e interiorização da cultura no Rio 
Grande do Norte realizado por 
uma entidade não-governamen- 
tal, cujo proponente é o Teatro 
de Amadores de Natal.

Labim/UFRN
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BAZAR
Chiquetosa como sempre, a "mãos de fada" Andréa Motta já deu 
inicio ao seu bazar anual com opções refinadas de doces. E o mais 
bacana: até o dia 23 de dezembro ela mostrará as delícias... um 
ahaso!

EM TEMPO!
Na segunda-feira, um casal que adoramos comemorou 41 anos de 
matrimônio. Estamos falando de Lélia e Hélio Câmara, sinônimo de 
amor e cumplicidade! Muitos e muitos anos de amor é o que 
desejamos!

MOMENTO DE CONFRATERNIZAR...
No próximo dia 15 de dezembro, a partir das 21h, os bacanudos 
Delphin Gonzales e Henrique Fonseca reúnem seus colaboradores 
e parceiros para celebrar as conquistas do ano de 2011 e as 
perspectivas para 2012. Uma festa animadíssima com as bandas 
A rroxé e T án o  Dom.

CARNAVAL
A empresaríssima Ana Carolina Costa está toda animada com o 
Carnaval... Tudo porque levará uma turm a bacanérrima para 
Buenos Aires para passar os dias de folia. Chiquê portenho!

RÉVEILLON
Pedrinho Gurgel, Odilon Lopes e Carlinhos Rêgo estão 
empolgadíssimos com a festança que vem por aí, com o Réveillon. 
Simplesmente, eles pilotarão uma festança com m uito charme e 
sofisticação, ao som de bacanudos como DJ Rafael Yapudjian e a 
dupla sertaneja Thiago e Santhafé. Com um line-up diversificado, a 
promessa é de m uito agito a noite inteira!

SE LIGA. RN!
Desde a semana passada tem os recebido e-mails perguntando 
sobre o funcionamento das Centrais do Cidadão. Realmente, é uma 
pena que o nosso governo deixe m orrer um projeto tão importante 
como esse. Se liguem, governantes! Os populares clamam para que 
olhem para as Centrais!

PRESTIGIANDO
Em passagem rapidinha por Natal, a ex-jogadora de volêi Virna 
Dantas foi abraçar o amigo Sinval de Souza, na inauguração do 
novo espaço do hair designer.

O atual presidente da Associação 
dos Deficientes Físicos do Rio 
Grande do Norte, Décio Gomes 
Santiago, recebendo das mãos 
da deputada Márcia Maia uma 
placa comemorativa pelos 30 
anos da ADEFERN, em homena
gem super merecida que aconte
ceu na última segundona, na As
sembléia Legislativa.

Flavia Freire/DN/D.A Press

◄

Em tarde de novidades fashion, 
a querida Renata Gaag recebeu 
as fofoletes belas Lorena Santos 
e Carol Tito. Brás!

Vivas! Os parabéns especiais da 
Coluna vão para a querida, 
chique, fina e delicada Marília 
Méllo, que recebe todos os 
m imos do amor, Ronaldo Méllo.

Diego Antonione/Divulgação

I Cl D ADE:

i

V jf »  §*■|  51 (Ç*mwl Mw " P
•  Maria Juliana Araújo de Paula, esposa do empresário Alexandre de Paula
•  José Avalmar Júnior, esposo da empresária Savana Galvão

I
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destaquehoje
ATRAÇÃO II TV CÂMARA NATAL 

& ■

REDES SOCIAIS ESTÃO EM DEBATE NA TARDE DE HOJE

resumonovelas
GLOBO

MALHAÇÃO
Gabriel fica incomodado quando Tomás elogia Alexia. Laura não sensibi
liza Vinícius, mas tem ideia para ajudar Guido. Betão e Helena querem des
cobrir quem é a inspiração de Filipe. Filipe pensa em Débora enquanto 
toca gaita. Gabriel fica contrariado quando Cristal manda o roteiro para 
Tomás sozinha. Ademir chega ao banco e descobre que a prestação foi 
paga. Gabriel pergunta a Cristal se Tomás está se aproveitando do pro- 
jeto para se aproximar dela.

A VIDA DA GENTE
Nanda sugere que Rodrigo esqueça Ana e invista em Manuela. Ana pe
de para trabalhar na ONG de Lúcio. Rodrigo chama Manuela para via
jar. Eva não aceita que Ana queira trabalhar na ONG. Ana fala para Ma
nuela sobre suas expectativas com Lúcio e com o trabalho na ONG. Jú- 
lia decide ficar com Ana durante o fim de semana em que Rodrigo e 
Manuela viajarão.

AQUELE BEIJO
Raul se oferece para investigar Regina. Iara tenta se reconciliar com Jo- 
selito. Felizardo vê Marisol e Eveva confrontando Locanda e manda Age
nor resolver a situação. Joselito volta para casa e exige que Iara resolva 
o problema do diário da mãe. Ricardo visita o salão de Ana Girafa e Ber- 
nadete demonstra interesse pelo médico. Lucerra se muda para a casa 
de Vicente. Sebastião planeja se casar com Raíssa no mesmo dia do ca
samento do primo. Sebastião pede Raíssa (foto) em casamento.

FINA ESTAMPA
Ferdinand reage, incrédulo, à exigência deTereza Cristina. Griselda com
bina de se encontrar com Renê. Tereza Cristina acusa Ferdinand de ser 
a pessoa que Crô recebe em casa e ameaça contar a todos. Wallace re
cebe seu primeiro pagamento como agente. Griselda aiuda Renê a ar
rumar as coisas no hotel. Baltazar proíbe Celeste de contar para Grisel
da que Renê se separou. Esther e Guaracy se beijam. Antenor reage 
com despeito ao ver o carro que Amália ganhou de Griselda, Renê e Gri
selda se beijam.

AMOR E REVOLUÇÃO
Aranha leva Maria para a sala de tortura. Fritz ordena que Maria tire a rou
pa e avisa que vai colocá-la no pau de arara. Aranha diz que se ela cola
borar e contar sobre o esconderijo de Batistelli não será torturada. Ma
ria enfrenta Aranha e diz que não vai contar nada. Míriam arruma as ma
las e diz a Filinto que vai embora. Feliciana propõe a Batistelli que eles se
questrem o general Lobo Guerra.

RECORD

REBELDE
Tomás diz a para Carla que vacilou, mas garante que não vai sair da ban
da. Roberta diz a Tomás que os seis juntos são fortes e que ele tem con
tinuar na banda. Leonardo conta a Diego que gosta de Silvia e que ten
tou conversar com ela. Tomás desabafa com Ofélia sobre a banda e a avó 
diz para ele que talvez seja melhor que ele tenha a própria banda. Pedro 
vai até a casa de Franco e pergunta para o empresário se ele sabe por 
que a mãe dele está consultando um advogado.

VIDAS EM JOGO
Regina parte para cima de Augusta, mas é contida por Adalberto. As duas 
começam a discutir e Augusta fala sobre o HIV. Adalberto retira Regina 
do quarto à força. Ela cospe no rosto de Adalberto, que retribui com um 
tapa. Divina afirma que não sabe quem é o pai de Jaqueline porque foi 
para a cama com Ernesto e Severino no mesmo dia. Alterado pela bebi
da. Severino chora nos braços de Margarida, temendo que Jaqueline real
mente seja filha de Ernesto.

t e le v is ã o

hojenatv
INTERTV CABUGI 05H45 PRIMEIRO JORNAL 11H20 ALÔ MEU POVO 13H00 DANGO BALANGO 18H00 MOMENTO CULTURAL
GLOBO - CANAL 11 06H30 RN ACONTECE 11H50 SUA CIDADE (AO VIVO) 13H30 VILA SÉSAMO -PALHAÇO FACILITA

07H00 BANDKIDS 13H00 PROGRAMAÇÃO REDETV 14H00 ESCOLA PRA CACHORRO 19H00 CÂMARA ESPORTIVA
05H10 TELECURSO 08H15 POWER RANGERS 14H00 A TARDE É SUA 14H15 BOBO CONSTRUTOR (REPRISE)

PROFISSIONALIZANTE - MIGHTY MORPHIN 14H45 UEFA EUROPA LEAGUE 14H45 CURTA CRIANÇA 20H00 SESSÃO ORDINÁRIA
05H25 TELECURSO ENSINO MÉDIO 09HOO DIA DIA LAZIO X SPORTING 15H00 SEM CENSURA (REPRISE)
05H40 TELECURSO ENSINO 10H15 JOGO ABERTO 17H50 TEMA QUENTE 16H30 ALTO FALANTE

FUNDAMENTAL 11H30 JOGO ABERTO RN 18H15 TVKIDS 17H00 ESTÚDIO MÓVEL
06H00 GLOBO RURAL 12H00 DE OLHO NA CIDADE SUPER ONZE/POKEMON 17H30 CLUBE DO TRAVESSEIRO
06H30 BOM DIA RN 12H20 MOMENTO POLÍTICO 19H00 TV FAMA 18H00 0  MUNDO PERDIDO TV PONTA NEGRA
07H30 BOM DIA BRASIL 12H35 BOA TARDE RN 20H10 REDETVNEWS 18H30 TVU NOTÍCIAS SBT-CANAL 13
08H30 MAISVOCÉ 13H00 BAND MULHER 21H10 SUPERPOP 19H00 CAFÉ FILOSÓFICO: PROFa
09H55 BEM ESTAR 13H30 CONEXÃO POTIGUAR 22H50 LEITURA DINÂMICA GLEICE VIRGÍNIA DE MEDEIROS :: ATÉ 0  FECHAMENTO DA EDIÇÃO,
10H40 TVGLQBINHO 14H00 POWER RANGERS - SAMURAI 23H20 PROGRAMA AMAURYJR. 19H30 OLHAR INDEPENDENTE A EMISSORA NÃO HAVIA ENVIADO
12H05 RN TV-PRIMEIRA EDIÇÃO 14H30 MANUAL DE SOBREVIVÊNCIA 20H00 REPÓRTER BRASIL AGRADE.
12H50 GLOBO ESPORTE ESCOLA DO NERD TV UNIVERSITÁRIA 21H00 3A1
13H20 JORNAL HOJE 14H40 FUTURAMA TV BRASIL-CANAL 5 22H00 OS PROTETORES DO PLANETA
13H50 VÍDEO SHOW 15H10 VÍDEO NEWS 23HOO A TV QUE SE FAZ NO
14H45 MULHERES DE AREIA 15H50 BRASIL URGENTE 04H50 SALTO PARA 0  FUTURO MUNDO: MARROCOS TV TROPICAL
16H10 SESSÃO DA TARDE 17H50 RN URGENTE 05H50 TELECURSO ENSINO MÉDIO 23H30 AMÉRICA LATINA TAL COMO RECORD - CANAL 8

SOBREVIVENDO AO NATAL 18H20 JORNALDABAND 06H05 TELECURSO ENSINO SOMOS: OS LATINO-AMERICANOS 3
17H51 GLOBO NOTÍCIA 19H25 ISATKM FUNDAMENTAL 00H30 CARA E COROA :: ATÉ 0  FECHAMENTO DA EDIÇÃO, A
17H54 MALHAÇÃO 20H25 UM TIO DA PESADA 06H20 TELECURSO TECENDO 0 01H00 SEM CENSURA EMISSORA NÃO HAVIA ENVIADO A
18H25 A VIDA DA GENTE 20H55 SHOW DA FÉ SABER 02H30 OBSERVATÓRIO DA IMPRENSA GRADE.
19H15 RN TV- SEGUNDA EDIÇÃO 21H20 NCIS-LA 06H50 JORNAL VISUAL 03H30 CAMINHOS DA REPORTAGEM
19H30 AQUELE BEIJO 22H00 VÍDEO NEWS 07HO0 REPÓRTER BRASIL 04H30 MUSICOGRAMA
20H30 JORNAL NACIONAL 22H20 SESSÃO ESPECIAL 07H45 COCORICÓ
21H10 FINA ESTAMPA 23H45 AGORAÉ TARDE 08H00 OS PEQUENOS ROBÔS TV CÂMARA NATAL TV ASSEMBLÉIA NATAL
22H25 CINEMA ESPECIAL 00H30 JORNAL DA NOITE 08H30 CASTELO RATIM BUM CABO TV - CANAL 37 CABO TV-CANAL 36

-CREPÚSCULO 01H30 CLAQUETE 09H00 UM MENINO MUITO
00H30 JORNAL DA GLOBO 02H45 ESPAÇO VIDA VITORIOSA MALUQUINHO 09H00 SESSÃO ORDINÁRIA :: ATÉ 0  FECHAMENTO DA EDIÇÃO, A
01H05 PROGRAMA DO JÔ 09H30 JANELA JANELINHA (REPRISE-13.12.20U) EMISSORA NÃO HAVIA ENVIADO A
02H25 DESTINO FINAL: PALM GLADE SIMTV 10H00 OS PÉZINHOS MÁGICOS DE UH40 MEMÓRIA POLÍTICA GRADE.
03H10 CORUJÃO REDE TV-CANAL 17 FRANNY - ANITA LEOCÁDIA
04H50 SAGRADO 10H30 ATURMADOPERERÊ 12H50 REDES SOCIAIS
04H55 TELECURSO TEC 07H00 SOLON SILVESTRES 11H00 POR DENTRO DO CAMPUS 13H00 CÂMARA ESPORTIVA

07H30 LEITURA DINÂMICA 11H30 UM MENINO MUITO (AO VIVO) =
BAND NATAL -PRIMEIRA EDIÇÃO MALUQUINHO 14H00 SESSÃO ORDINÁRIA ENVIE SUA PROGRAMAÇÃO
BANDEIRANTES - CANAL 3 08H00 MANHÃ MAIOR 12H00 ATURMADOPERERÊ (AO VIVO) SEMANAL ALTERAÇÕES. DÚVIDAS

10H00 REDETV! ESPORTE 12H30 CATALENDAS 16H55 PERSONALIDADE SUGESTÕES OU CRÍTICAS PARA
04H45 ESPAÇO VIDA VITORIOSA 11H00 SIM ESPORTES 12H45 CARRAPATOS E CATAPULTAS - GUADÊNCIO TORQUATO MUITOiRN@DABR.COM.BR

cinema
ESPECIAL

Rock Brasília, era  de ouro (B ras il. 
2011). D ireção: V la d im ir Carvalho. 
D ocum entário . Traz as bandas de 
B rasília que fize ram  a tra je tó r ia  
c lássica  do  heró i: vencer 
em pec ilhos  e ir  a trá s  de um  grande 
desafio  que era a co nqu is ta  de  um 
lugar na cu ltu ra l nacional.
C inem ark  5 . 14h. 12a.

ESTREIA

G ato de Botas (EUA, 2011). De Chris 
Miller. A nton io Banderas, Salma 
Hayek, Zach Galifianakis. Gato espa- 
dach im  se jun ta  a am igos para cap tu 
ra r a galinha dos ovos de ouro. An i
mação. Cinem ark 2  (dub, 3D). 12h, 
14 h l5 ,1 6h2 5 ,18h3 0 ,20h4 0 . Cinem a
rk 1 (dub). 13h, 15h l0 ,17h20,19h30. 
21h40. M oviecom  4  (dub). 13h, 15h, 
17h, 19h. M oviecom  6  (dub, 3D). 
13h50,15h45 ,17h40 ,19h35 .21h30 . L.

N oite de ano-novo (EUA, 2011). De 
Gary Marshall. H istórias de casais e 
so lte iros se cruzam  em m eio à pulsa
ção de Nova York du ran te  um a festa 
de ano novo. Cinem ark 5  l lh 3 0 , 
16 h30 ,19h l0 ,21h45.10a.

astros
ÁRIES (2 1 /0 3  a  2 0 /0 4 )
No aspecto emocional esse pode ser um 
dia um tanto estressante, mas no que diz 
respeito ao seu trabalho tudo deve cor
rer bem. Bom momento para acordos fi
nanceiros. Se for ao shopping é provável 
que encontre algo que lhe agrade.

TOURO (2 1 /0 4  a 2 0 /0 5 )
Parceiros de negócios ficarão satisfei
tos com  a sua atuação e esse deve ser 
um  dia de resultados positivos. A com 
panhia com  a qual contava para sair po
de deixá-lo na mão, mas você consegui
rá se divertir do mesmo jeito.

GÊMEOS (2 1 /0 5  a 2 0 /0 6 )
Você pode estar com  muita vontade de 
chamar atenção para si hoje, mas lem- 
bre-se de uma coisa: ao prestar aten
ção em  você. as pessoas podem tam 
bém descobrir defeitos.

CO NTINUAÇÃO

O peração presente (A rthu r C hris t- 
mas, EUA, 2011). De Sarah Sm ith, Ja
m es McAvoy. Jim  Broadbent, Bill Ni- 
ghy. Na noite de Natal, filho  caçula de 
Papai Noel usa sua tecnologia para 
resolver um  problem a urgente. Ani
mação. Cinem ark 7  (dub, 3D). I lh 4 0 , 
13h55,16h l0 ,18h35. Moviecom 5 
(dub). 15h05,17hl5,19h25. L

Os M uppets (EUA, 2011). De James 
Bobin. Jason Siegel, A m y Adams, 
Chris Cooper. Com  a ajuda de três 
fãs, antigo grupo de bonecos se reú
ne para salvar o  tea tro  onde se apre
sentavam . Cinem ark 3  (dub). 12h35. 
15h, 17h25,19h50 ,22h l5 . Moviecom  
2 (dub). 12h30,14h45.17h. 19hl5. L.

Happy fe a t 2  - 0  pinguim  (AUS. 
2011). De George Miller. Animação. 
P inguim  e sua com panheira agora 
têm  um  filho, que se esforça para en
co n tra r seus próprios ta lentos. Mas 
novos perigos am eaçam  a vida dos 
p inguins e todos vão precisar trab a 
lhar - e dançar - para salvá-la. Cine
m ark 6  (dub. 3D). 12hlO. 14h30. M o
viecom  4  (dub). 21h. M oviecom  7 
(dub). 13h40.10a.

CÂNCER (2 1 /0 6  a 2 2 /0 7 )
Você não vai ten ta r prom over ou ven
de r nada em  que não acredite, e isso 
é que fará de você um  vendedor tão 
bom. Sua credibilidade será sua arma 
mais fo rte  e é ela que abrirá o cam i
nho para o  sucesso.

LEÃO (2 3 /0 7  a 2 2 /0 8 )
Esse não deve ser um dos seus m e
lhores dias para situações que exijam 
paciência e entendim ento. Portanto, 
acordos devem ser adiados. Evite 
confrontos.

VIRGEM (2 3 /0 8  a 2 2 /0 9 )
Procure ev ita r qua lquer conversa 
im portan te  com  seus superiores, 
po is é provável que venha a 
fa la r m ais do que deveriaTambém 
seria bom  ev ita r com pras 
desnecessárias.

Não sei com o ela consegue (EUA. 
2011). De Douglas M cGrath. Sarah 
Jessica Parker, Pierce Brosnan, Greg 
Kinnear, Chris tina Hendricks. M ulher 
d ivide seu tem po  entre os afazeres 
dom ésticos e os profissionais, até 
que sua vida vira do  avesso quando 
conhece um  novo colega de trabalho. 
Cinem ark 6 . 16h50,19h, 21hlO. 10a.

A saga Crepúsculo: am anhecer - 
parte  1 (The Tw ilight Saga: Breaking 
Dawn - Part 1.2011). Direção: Bill 
Condon. Elenco: Kristen Stew art, Ro- 
be rt Pattinson, Taylor Lautner. A ale
gria  de Bella Swan (K risten  S tew art) 
e Edward Cullen (R obert Pattinson), 
recém -casados. é in te rrom pida quan
do um a série de tra ições e situações 
adversas am eaça de s tru ir o m undo 
deles. Após o casam ento. Bella e 
Edward viajam  até o Rio de Janeiro 
para a lua-de-m el, onde fina lm ente  se 
entregam  a suas paixões. Bella logo 
descobre que está grávida, m as a 
chegada da filha. Renesmee, co loca 
em  m ovim ento  um a perigosa cadeia 
de eventos. Cinem ark 4  (dub).
12 h30 ,15 h20 ,18 h l0 .21h l5 . Cinem a
rk 7 .20h50. M oviecom  2 . 21h30. 
M oviecom  5  (dub). 21h40. M ovie
com  7 .16h. 18h40,21h20.16a.

LIBRA (2 3 /0 9  a 2 2 /1 0 )
Bom  período para fechar negócios e 
adqu irir bens. pois você saberá 
d is tingu ir as m elhores oportun ida
des. Encontros com  amigos 
seriam  um a excelente opção.

ESCORPIÃO (2 3 /1 0  a 21/11)
Sua fo rç a  de von tade  é grande, 
m as ho je  pode não ser tão  
fo rte  qu an to  seu im pu lso  
para gastar. Seja caute loso, 
po is em  jane iro  as contas 
chegam .

SAGITÁRIO (22 /11  a 21 /12)
Se você fo r esperto se envolverá 
em  tudo hoje, tan to  nas tarefas 
difíceis, quanto nas fáceis. Não se 
acomode fazendo apenas o  que 
lhe dá prazer, uma dose de ousadia 
lhe fará m uito  bem.

:: Esta program ação é baseada em  
inform ações enviadas pelas opera
doras e é válida a té  qu inta-feira,
15 de dezembro.

SERVIÇO

M oviecom  (P raia Shopping): 2a, 3a.
53:R$ 10 ou R$ 5, o  dia todo. 2a. 3a, 5a 
(3D ): R$ 16 ou R$ 8 .4 a: R$ 8  ouR$ 4, 
o dia todo. 4a (3D): R$ 14 ou R$ 7. 
Sexta, sábado, dom ingo e feriado: R$ 
13 ou R$ 6  (a té  18h); R$ 15 ou R$ 7.5 
(após 18h). Sexta, sábado, dom ingo e 
feriado (3D): R$ 20ou R$ 10. Inf: 
36 20 -4000 .

Cinem ark (M idw ay M all): 2a,3a, 5a:
até 17h. R$ 9  ou R$ 4 ,50 : após 17h. 
R$ l io u  R$ 5 ,5 0 .2a,3a, 5a (3D ): R$ 19 
ou R$ 9. o dia todo. 4 a: R$ 9  ou R$ 
4,50. o  dia todo. 4 a (3D): R$ 18 ou 
R$9, o dia todo. Sexta, sábado, do 
m ingo e feriado: a té 17h, R$ 14 ou 
R$7: após 17h. R$ 16 ou R$ 8. Sexta, 
sábado, dom ingo e feriado (3D): R$ 
24 ou R$ 12, o dia todo. Todos os dias 
um a sessão às 15h sai po r R$ 4  ou 
R$ 2. Inf: 3221-6571.

CAPRICÓRNIO (2 2 /1 2  a 2 0 /0 1 )
Evite mostrar-se impaciente ou 
encontrará sérios obstáculos às suas 
pretensões hoje. A noite promete em 
relação a diversões e romances. 
Cuidado com  os falsos amigos!

AQUÁRIO (2 1 /0 1  a 1 9 /0 2 )
Talvez seja um  tanto initante, mas se 
tiver que lidar com  alguém que fala 
muito, mas nada de interessante, 
procure ser tolerante. Você pode 
não saber, mas logo perceberá que 
a paciência terá valido a pena.

PEIXES (2 0 /0 2  a 2 0 /0 3 )
Sua maior preocupação hoje será 
um  problema pessoal e isso poderá 
prejudicar seu rendimento. Seu dia 
pode ser tenso, mas à noite 
poderá finalmente respirar 
aliviado.

Labim/UFRN
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"Podemos ter elaborado uma Constituição. Mas que valerá esse documento, se não tivermos 
espírito público suficiente para o aplicar, paraq o executar, fazendo dele um instrumento de

progresso nacional?” (in "Cooperação" - 26.4.1933)

Consenso ecológico
ASSIS CHATEAUBRIAND

A  luta contra o aquecimento glo
bal se arrasta há 17 anos. Sob 
o patrocínio das Nações Uni

das, quase 200 países se reúnem 
anualmente para buscar acordo sobre 
um dos mais sérios problemas que 
desafiam a humanidade - o aqueci
mento do planeta. Encontro após en
contro, somaram-se decepções e am- 
pliaram-se as dificuldades. Tornou- 
se tarefa hercúlea alcançar as metas 
que freariam a escalada da tempe
ratura média global nos 2fi Celsius. 
Durban deu passo importante em di
reção a esse objetivo. A 17a Conven
ção de Mudanças Climáticas da ONU, 
encerrada no domingo, depois de dois 
dias da data prevista, conseguiu che
gar a consenso, o que representa ma
nifestação de notável significado, 
levando-se em conta os grandes pro
blemas que o mundo enfrenta na área 
ecológica, sendo necessária firme 
convergência de interesses para me
lhor superá-los.

Os respectivos países, sem discri
minação, se comprometeram a ado
tar metas obrigatórias de controle da 
emissão de carbono. Antes, só os ricos 
eram submetidos a tal compromis
so. (Por essa razão, os Estados Unidos 
não ratificaram o acordo.) Os pobres

e os emergentes ficavam livres da ca
misa de força. Agora a obrigação é 
democrática. A implementação se 
fará até 2020. Outro acerto importan
te foi a aprovação da continuidade do 
Protocolo de Kyoto - cuja vigência se 
esgotaria em 2012. Trata-se, vale lem
brar, de uma das principais teses de
fendidas pelo Brasil para evitar o vácuo 
que se prenunciava. Até 2015 deverá 
estar pronto o acordo que vai suceder 
o tratado, no qual entrarão as espe
cificações a serem seguidas por na
ções centrais e periféricas.

Os críticos reconhecem a impor
tância do acerto, mas censuram o 
ritmo - muito moroso diante das ur
gências climáticas. Só daqui a nove 
anos começará a imperar a obrigato
riedade. Temem que a lentidão das 
decisões internacionais contribua para 
a deterioração do clima. Mais: o encon
tro de Copenhague, há dois anos, criou 
o fundo de financiamento das ações 
no campo das mudanças climáticas. 
Mas os recursos não chegaram. Em
bora tenham razão, é injusto afirmar 
que Durban foi um fracasso. Não foi. 
Houve progressos importantes em 
relação a encontros anteriores que 
nada avançaram. Entre elas, sobres
sai a obrigatoriedade de os países se

enquadrarem nas metas obrigatórias. 
É verdade que o texto se caracteriza 
por certa vagueza, própria dos acor
dos internacionais.

Fica no ar o compromisso real de 
cada nação com o novo marco. Todos 
se obrigam a cumprir metas, mas 
não se sabe quais. Até 2015, o pacto 
deverá ganhar concretude. 0  traça
do do mapa do caminho está pron
to. Não significa, porém, que será se
guido. A experiência recomenda cau
tela e temor. Impõe-se que no acor
do de 2015 os países sejam mais cla
ros no caminho a percorrer. Em bom 
português: que se alinhem com a ur
gência das mudanças climáticas. 
Nessa linha de trabalho, de impor
tância fundamental para se enfrentar 
os graves problemas ecológicos, se 
realizará, em 2012, a Conferência das 
Nações Unidas sobre Desenvolvimen
to Sustentável, a chamada Rio + 20, 
que terá por sede a capital fluminen
se. Trata-se de um grande evento, 
onde serão debatidos assuntos cru
ciais que envolvem questões ligadas 
ao meio ambiente, problemas que 
atingem diferentes áreas do planeta. 
Procura-se, dessa forma, solução para 
tais questões, através de entendi
mento internacional.

ca rtas redacao.rn@dabr.com.br
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Obras no trânsito
Claro que são bem-vin

das, embora atrasadas, as 
obras pra desafogar nosso 
trânsito. De necessidades 
há muitas previsíveis, mas 
são muitos os projetos que 
nunca saíram  do papel. 
Mas, tenho a impressão de 
que são e serão paliativos 
para inglês ver (Copa, e pa
ra nossas esperanças e ilu
sões), enquanto continuar
mos os incivilizados hábi
to s  de não m uda rm os, 
nem melhorarmos radical
mente "nossos" transpor
tes públicos (ônibus, lota
ções, trem ), e de (me pa
rece) term os vergonha de 
usá-los, ou de andar a pé 
e de bicicleta, entupindo 
com automóveis as vias, 
carros ocupados por uma 
ou duas pessoas, até para 
irmos ao bairro vizinho. A 
meu ver, sob o pretexto da 
violência e do mau serviço 
dos ônibus, ambos fatores 
a que todos temos parce
las de responsabilidades 
desde nossa "educação" 
e "cultura", até os vícios 
em nossas eleições. Hum
berto Pereira, por e-mail.

Pará unido
O povo paraense agiu 

sabiamente, no últim o do
mingo, ao re je itar que o 
seu estado fosse partido 
em três, para a tender a 
desejo de seus políticos 
que, antes de atender ao 
bem do público, atende 
aos seus desejos particu

lares. Não será criando no
vos estados ou municípios 
que o progresso advirá, 
mas com bons adm inis
tradores ou legisladores. 
Já tem os um Legislativo 
altamente inchado, tanto 
nos níveis federal, esta
dual ou municipal. Com os 
novos estados, este incha
ço aumentará mais ainda. 
Os paraenses não cairam 
no "canto da sereia". Que 
outros brasileiros também 
a ss im  pensem . S ílv io  
Dantas, por e-mail.

Será que tem  jeito?
O mau costume do bra

sile iro em não obedecer 
ao que determ ina as nos
sas leis já ganhou fama 
além das nossas fronte i
ras. E a constatação de que 
ele "só chega para o acor
do" depois de sofrer algum 
tipo de constrangim ento 
ou de ser enquadrado em 
punição pecuniária, tam 
bém é fato consumado. O 
desrespeito às faixas de 
pedestres, à ocupação dos 
assentos reservados nos 
ônibus para idosos, inváli
dos ou gestantes e a total 
inobservância quanto as 
filas preferenciais, já são 
marcas indeléveis dessa 
desobediência deliberada. 
Ou se adota constantes 
campanhas motivacionais 
ou teremos que assistir a 
outras tantas cenas da vio
lação de direitos constan
temente em nosso cotidia
no. Nilson Aguiar de Frei
tas, por e-mail.
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Por uma justiça mais rápida

Gabriel Wedy
Presidente da Associação dos Juizes Federais do 
Brasil (Ajufe)

O  povo brasileiro clama com 
toda a razão por uma jus
tiça mais rápida e que 

atenda os seus anseios de forma 
efetiva. A realidade inaceitável apon
tada pelo cidadão de que um pro
cesso demora anos e anos sempre 
foi uma das maiores, senão a maior, 
crítica ao Poder Judiciário ao lon
go de toda a história.

É evidente que essa demora de
corre principalmente de leis pro
cessuais obsoletas e ultrapassa
das, que além de prazos longos pa
ra a realização dos atos proces
suais, de um número imenso de 
recursos, sempre em benefício do 
devedor, também prevê prazos pri
vilegiados e inaceitáveis para o Es
tado contestar e recorrer.

Para não falar do regime dos pre
catórios, que passa de avô para 
neto a sua satisfação ou insatisfa
ção. Somado a isso, o Poder Judi
ciário precisa também de melhor 
estrutura física, de pessoal e de in
formatização para levar uma pres
tação jurisdicional mais expedita 
aojurisdicionado,

Uma estrutura que não pode ser 
igual à de 30 anos, mas compatí
vel com um país em que vivem 200 
milhões de brasileiros que mere
cem uma Justiça de qualidade e 
rápida. Como diria o imorredouro 
Rui Barbosa, "a águia de Haia": Jus

tiça tardia não é justiça, é injustiça 
manifesta.

Uma das alternativas para resol
ver esse grave problema foi a cria
ção dos juizados especiais fede
rais, instituídos pela Lei nQ 10. 
259/2001, para julgar causas de 
até 60 salários mínimos contra a 
União e entes públicos federais. Os 
juizados especiais federais, em sua 
origem, têm como princípios bási
cos a celeridade e a economia pro
cessuais. Esses princípios se tra
duzem em pra
zos enxutos e 
menos forma
lismos para agi
lizar as dec i
sões dos juizes.

Ao longo dos 
seus 10 anos 
de existência, 
esses juizados le
varam justiça para milhões de bra
sileiros, nos seus pleitos contra a 
União e seus entes, reivindicando, 
na maioria das vezes, o direito à 
saúde, traduzido por fornecimen
to de medicamentos, internações 
hospitalares e intervenções cirúr
gicas. Para não falar no cidadão 
que recorre aos juizados para rece
ber o seu direito à aposentadoria 
por idade, tempo de serviço ou in
validez, ou receber auxilio-doença 
e auxílio-saúde.

Os juizados especiais federais 
atendem primordialmente o cida
dão pobre: o que mais precisa da 
atenção do Estado. Todavia, apesar

do imenso trabalho dos juizes fe
derais, que atuam na sua vara de 
origem cumulativamente com as 
turmas recursais - apreciando re
cursos das decisões dos juizados 
especiais federais -, tem ocorrido 
um grande congestionamento de 
processos na segunda instância 
pelo aumento da demanda nos úl
timos anos.

Ou seja, não existe até o momen
to a figura do juiz para atuar com 
exclusividade nas entulhadas e sem 

estrutura míni
ma turmas re
cursais da Jus
tiça federal bra- 
sileira. Por isso 
o Superior Tri
bunal de Justi
ça (STJ) enviou 
ao Congresso 

Nacional, por su
gestão originária da Associação 
dos Juizes Federais do Brasil (Aju
fe), o Projeto de Lei n2 1597/2011, 
que visa estruturar as turmas re
cursais e criar 225 cargos de juizes 
federais para atuarem com dedica
ção exclusiva nesse importante ór
gão recursal.

A importância dos juizados es
peciais federais para o povo bra
sileiro é demonstrada em núme
ros. Desde a sua criação, atendeu 
a 12 milhões de brasileiros e pa
gou em direitos devidos à popu
lação a importância de R$ 26 bi
lhões em autêntica política públi
ca de distribuição de renda aos

que mais precisam.
Os juizes federais participaram 

da sugestão original desse projeto 
de lei de imenso apelo social en
campado imediatamente pelo Su
perior Tribunal de Justiça, por meio 
do seu presidente, ministro Ari Par- 
gendler, que tem se empenhado 
nessa empreitada para uma Justi
ça mais acessível e próxima à po
pulação mais necessitada.

O PL ne 1597/2011, que cria 
o cargo de juiz das tu rm as re
cursais, já foi aprovado na Co
m issão de Trabalho, Saúde e 
Previdência, na Com issão de 
F inanças e na C om issão  de 
Constitu ição e Justiça da Câ
mara dos Deputados, ganhan
do apoio crescente do gover
no, do Congresso, da advocacia 
e entre aposentados, clientes 
do SUS e entidades civis da so
ciedade que observam a con
veniência, a oportunidade e a 
justiça  de sua aprovação im e
diata pelo Poder Legislativo, e 
posterior sanção da presiden
te da República, Dilma Rous- 
se ff (que  te m  d e m o n s tra d o  
sempre imensa preocupação e 
sensibilidade com  causas so
ciais que afligem a população).

É fundamental para a busca de 
uma sociedade mais democráti
ca, solidária e igualitária a presta
ção de uma justiça cada vez mais 
barata, rápida e acessível em bene
fício do mais ilustre cliente do Ju
diciário: o cidadão brasileiro.

Justiça tardia 
não é justiça, é 

injustiça manifesta

0  exemplo de Portland
HekBoVMar
Engenheiro
heldiovillar@hotmail.com

U m dos canais de TV por 
assinatura mostrou, re
centem ente, um docu

mentário da PBS (uma espécie 
de TV Brasil norte-americana) so
bre as soluções de transporte ado
tadas na cidade de Portland, no es
tado norte-americano do Oregon. 
Narrado por Brad Pitt (atenção, fãs 
de plantão, ele apenas narra!), o 
programa descreve, entre outras 
coisas, a transformação de uma 
área degradada do centro de Por
tland, chamada Pearl District. Por
tland era, até o início dos anos 
1970, uma cidade de seu porte 
(hoje, 600 mil habitantes, 2,5 m i
lhões na Grande Portland) tipica
mente norte-americana: com a 
massificação dos automóveis, a 
população passou a morar nos 
subúrbios, abandonando o cen
tro. Os problemas eram óbvios:

abandono e degradação da área 
urbana, tráfego complicado, polui
ção atmosférica etc.

No início dos anos 1970, o go
verno do Oregon passou uma lei 
separando claramente as zonas 
urbanas das rurais, que seriam 
usadas basicamente para pre
servação. Paralelamente, a cida
de de Portland passou a focar a 
acessibilidade em lugar da m o
bilidade. Retirou dos planos a 
construção de uma auto-estrada, 
substituindo-a por veículos leves 
sobre trilhos, dando incentivos a 
negócios que quisessem esta- 
belecer-se próximo às paradas 
desses veículos e, ao m esmo 
tempo, desestimulando o uso de 
automóveis particulares.

Com a implantação da primei
ra linha moderna de bondes dos 
EUA, no início deste século, a aten
ção da cidade se voltou para Pearl 
District. O que era pouco mais do 
que um terminal ferroviário aban
donado recebeu incentivos para

que se instalassem lojas, restau
rantes etc. sem estacionamento, 
de forma a privilegiar o bonde. De
senhado para atender uma de
manda diária de 3 mil passageiros, 
hoje ele transporta 10 mil. 0  filme 
mostra o sucesso do local, com 
restaurantes e lanchonetes, boas 
lojas, parques e muita gente des
frutando. Nas últimas duas déca
das Portland reduziu em 14% a 
emissão total de gases associados 
ao transporte, ao mesmo tempo 
em que aumentou em 90%  o uso 
do transporte coletivo e em 250% 
o de bicicletas. Pessoas de outros 
lugares passaram a ser atraídas 
pela qualidade de vida da cidade.

N um  m o m e n to  em  que  a 
grande discussão no Recife diz 
respeito à mobilidade, parece 
claro que é preciso buscar uma 
solução, e rápido. Ao invés de 
reinventar a roda, seria o caso 
de avaliar o que tem  sido feito 
lá fora. Brasil e Estados Unidos 
são, apesar das m uitas d ispari

dades, países com m uitos pon
tos  em com um . São nações 
g randes e recen tes, com  os 
m ais d iversos ecossistem as, 
muitos habitantes e uma popu
lação bem variada. E são, ta m 
bém, nações cujas sociedades 
tendem  a ser m uito individua
listas, um aspecto que os es
pecialistas entrevistados acha
vam que poderia atrapalhar os 
planos de Portland. Iriam  os c i
dadãos trocar a comodidade de 
seus autom óveis pelo aperto  
no bonde? Até agora, tudo tem 
funcionado, e bem. Funciona
ria aqui? Recife tem  vários pon
tos que lembram Pearl D istrict: 
entre o Cais de Santa Rita e o 
Cais Jósé Estelita, por exemplo. 
Tudo dependerá de um alto in
vestim ento. Em Portland não 
saiu bara to . Mas se os EUA, 
m esm o em crise, conseguem 
colocar isso em prática, o que 
não poderá fazer o Brasil, que 
vive a prosperidade?

Lem bram os que o conteúdo dos artigos rem etidos ao D iário de N atal é de in te ira  responsabilidade de seus autores.

HÁ 50  ANOS

Q uinta, 14 de Dezembro de 1961
Em solenidade que se realizará 

hoje, o governador Aluízio Alves vai 
sancionar a lei que cria a Compa
nhia de Serviços Elétricos do Rio 
Grande do Norte, empresa de eco
nomia mista que se vai encarregar de 
distribuir neste Estado a energia de 
Paulo Afonso. 0  Estado participará 
desta empresa com um capital ini
cial de 35 milhões de cruzeiros, cré
dito que o Chefe do Executivo abri
rá na mesma ocasião da sanção da
quele diploma legal.

HÁ 45  ANOS

Q uarta, 14 de Dezembro de 1966
O Diário Oficial do Estado está pu

blicando hoje, o Edital com que o IA- 
Pl abriu concorrência pública para a 
construção em Natal, de um edifí
cio de 14 andares, para a sede da 
Previdência. 0  fato indica que den
tro de pouco tempo a obra poderá 
ser iniciada, na Avenida Deodoro. re
solvendo um dos mais cruciantes 
problemas dos Institutos de Previ
dência, no Rio Grande do Norte, que 
é justamente o de condições de fun
cionamento de suas delegacias.

Q uarta, 14 de Dezembro de 1966
Em sessão solene do Tribunal de 

Justiça, está prevista para hoje, a pos
se do novo presidente daquela Cor
te de Justiça, Desembargador Paulo 
Pereira da Luz. Também será empos
sado o vice-presidente, Desembar
gador Nabor Azevedo e ainda o Cor
regedor Zacarias Gurgel Cunha.

HÁ 43  ANOS

Sábado, 14 de Dezembro de 1968
Após sucessivas reuniões com os 

membros do Conselho de Seguran
ça Nacional e seu Ministério, o Pre
sidente da República A rtur da Cos
ta e Silva baixou Ato Institucional, 
"com a finalidade de preservar a Re
volução de Março de 1964". 0  novo 
Ato, que tem o número 5 (AI-5), vem 
modificar a Constituição do Brasil. 0  
chefe do Governo também baixou o 
Ato Complementar N° 38, decretan
do o recesso do Congresso Nacional, 
por tempo indeterminado.

HÁ 3 4  ANOS

Q uarta, 14 de Dezembro de 1977
Foi realizado o I Cross Country 

dos bairros de Mãe Luiz e Apareci
da pela Associação Desportiva do 
Bairro. O vencedor foi José Melquia- 
des do N ascim ento  Filho com  o 
tem po de 13 m inutos e 23 segun
dos, representante do Novo Aeon. 
A prova, apesar de inédita foi m ui
to  bem disputada e teve excelente 
número de concorrentes, destacan
do tam bém  os atletas da ETFRN e 
do Colégio W irton Churchil. A coor
denação da prova ficou a cargo do 
professor Aluízio Menezes de Melo, 
presidente do CRD.

Labim/UFRN
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Brasileiros sem chances 
de trabalho digno
Denúncias de trabalho 
escravo crescem em 
2011, diz Pastoral 
da Terra

Da Agência Brasil

Levantamento da Comissão 
Pastoral da Terra (CPT) in
dicou que o número de con

flitos no campo caiu 12% este ano 
- de 777 casos no ano passado pa
ra 686 em 2011. A quantidade de 
denúncias de trabalho escravo no 
país, entretanto, aumentou, prin
cipalmente, em Mato Grosso do 
Sul, no Pará e 
em Goiás. En
quanto no ano 
passado foram 
registradas 177 
denúncias, es
te ano o núme
ro chegou a 
218.

Os dados fa
zem parte do relatório Conflitos 
no Campo Brasil 2011 e se referem 
ao período de janeiro a setembro. 
De acordo com os dados, o nú
mero de pessoas envolvidas nas 
denúncias de trabalho escravo su
biu de 3.854, em 2010, para 3.882, 
em 2011. Só a Região Centro-Oes- 
te concentrou quase 50% dos tra
balhadores resgatados -1.914 pes

soas. Em Mato Grosso do Sul, fo
ram registrados 1.322 trabalha
dores em situação de escravidão.

O documento examina a violên
cia rural sob três aspectos: confli
tos de terra, conflitos trabalhistas 
e conflitos pela água. Pelo levan
tamento, houve 439 conflitos por 
questões agrárias neste ano, en
quanto em 2010 foram registrados 
535. Já os conflitos por água caí
ram para 29 registros, em 2011, 
enquanto em 2010 foram 65 ca
sos. Os dados mais alarmantes se 
referem aos conflitos trabalhistas, 
registrando aumento de 23% nas 
denúncias de trabalho escravo.

A coordenadora nacional da Co
missão Pasto
ral da Terra, 
Isolete Wichi- 
n ieski, d isse 
que o aumen
to no número 
de casos de 
trabalho escra
vo ocorre devi

do ao estímulo 
que as pessoas têm recebido pa
ra denunciar. "A sociedade está 
colaborando mais, as denúncias 
cresceram e isso é muito impor
tante para combater os crimes no 
campo", alertou a coordenadora. 
"[Mas é necessário] melhorar as 
condições de trabalho na área ru
ral, só assim os conflitos serão re
duzidos."

Pessoas tem  
mais estím ulo  
para denunciar

Ia m  A nd rad e /Ç B /D .A  Press

Região Centro-Oeste reúne quase 50%  dos casos registrados

UNESCO

Palestina abre porta 
para reconhecim ento

Paris - O presidente da Autori
dade Nacional Palestina (ANP), 
Mahmoud Abbas, hasteou ontem 
a bandeira de seu país na sede 
parisiense da Unesco, a primeira 
agência da ONU que o reconhe
ceu como membro de pleno direi
to. Em uma sóbria cerimônia per
turbada pela chuva que caía so
bre Paris, Abbas hasteou a bandei
ra em um ato que considerou "his
tórico" e pode observá-la balan
çar entre as de outros países.

A Palestina se tornou o m em
bro número 195 da Unesco de
pois que seu ingresso foi aprova
do em uma votação na Conferên
cia Geral da agência, em 31 de ou

tubro. Seu principal objetivo ago
ra é ser membro da ONU, uma 
meta que, por enquanto, se cho
ca com a oposição dos Estados 
Unidos que, com seu direito a ve
to  no Conselho de Segurança, 
mantém o caminho fechado.

Para o presidente, a entrada na 
Unesco é também um reconhe
cimento ao peso cultural de seu 
país, apoiado durante "os anos de 
ocupação e bloqueio" por artistas 
e cientistas exilados. 0  ato desta 
terça-feira, carregado de simbolis
mo, foi considerado por Abbas 
"um dia histórico" e "um passo 
adiante" em suas aspirações de 
reconhecimento internacional.

ESC
^  ^  __n r n

EFE/lan Lanesdon

HPV

MENINAS DE 
13ANOSSERÃO  
VACINADAS

O M inistério da Saúde avalia 
vacinar meninas de 9 anos a 13 
anos contra HPV, o papilomavírus 
humano, doença sexualm ente 
transmissível e que pode provo
car câncer de útero. A informação 
é do secretário de Vigilância em 
Saúde, Jarbas Barbosa. O HPV 
pode a ting ir mulheres de qual
quer idade. No entanto, a ideia é 
imunizar adolescentes que ainda 
não iniciaram a vida sexual. A va
cina não tem  eficácia em m ulhe
res adultas, com vida sexual a ti
va, que já foram  expostas à in
fecção pelo HPV, segundo o se
cretário. A prevenção, nesse ca
so, deve ser feita por meio do exa
me papanicolau, que identifica o 
câncer no colo do útero.

CANADÁ

EXPULSOS DO 
TREM POR  
FAZER SEXO

Toronto (EFE) - Um jovem ca
sal canadense foi expulso de um 
vagão do m etrô por manter rela
ções sexuais, mas ao invés de se 
envergonharem, continuaram o 
que estavam fazendo na plata
forma de uma das mais movimen
tadas estações de Toronto.

0  fato ocorreu na tarde de do
mingo e foi filmado por outro pas
sageiro do metrô. Nas imagens 
que foram  publicadas na in ter
net, é possível ver um homem nu 
em cima de uma mulher na pla
taform a da estação de Spadina.

De acordo com o porta-voz da 
empresa de transportes públicos 
de Toronto (TTC), outro passa
geiro que tam bém  presenciou o 
fa to  a firm ou que o casal apre
sentava claros sinais de em bria
guez. Após serem expulsos do 
trem  por um funcionário da TTC, 
o casal se deitou na plataforma 
da estação de Spadina e conti
nuou o ato. "Suponho que te 
nham decidido que não tinham  
term inado sua viagem e con ti
nuaram sobre a plataforma", co
mentou o porta-voz.

0  incidente coincidiu com a pu
blicação na segunda-feira de uma 
matéria encomendada por uma 
empresa farmacêutica que afir
ma que os canadenses entre 46 
e 60  anos são os que menos pos
suem espontaneidade na hora de 
manter relações sexuais.

Labim/UFRN
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4009-0200
i.i Barro Verm elho 1.1 Capim  M acio

Compra
IMÓVEIS 

e Venda

4 QUARTOS ou +

Apartam ento

Barro Vermelho

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart, exc.entomo, per
to de tudo and méd Ido sombr, 1 
ste + 2/4 soc, sl p/ 2 amb (rda tto), 
wc soc, coz, (arma + granit), ár 
serv, ent.serv, dep compl, acab, 
cer, granit, blindex, slão fest, elev 
2 vgs gar, ar.116m2. R$ 260 mil. 
APV.9020. (ma). www.
imoveisempre.com.br.

Cidade Alta

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Grande 
Oportunidade! Porto Potengi: var, 
sla 2 amb, 2/4, wc soc, coz. ár. 
serv, dep. comp, gar. p/1 car, R$ 
135 mil, 80m2.

Candelária

2 QUARTOS
2 QUARTOS

MEDEIROS ESC. IMOB. F: 3218. -------------------------------------------------
3 0 5 8 /9 4 0 2 .3 5 1 4 .C R E C I-1 83  neio
Cond. Metropólis: Sala, 2/4 sdo 1 JJjJJ . .  ^  0 F:
ste, wc, varanda e coz. R$ 170 mil 3222-4480/3211.2355. Cond. So-
------------------------------------------------- lar das Nações: sla, 2/4 sdo 1 ste,
_____________________________ wc soc, coz. c/arms, ár. serv, gar.

p/1 car. R$ 120 mil.
4 QUARTOSou +

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se bonito apart, ár.nobre, 
and.méd. baixo, Ido somb, 4 sts 
(armar+blindex+gran), ste mást 
(closet + arm + hidr +blindx + es- 
crit), sl p/4 amb, (varand+sanca + 
r.teto) sl TV, lavab, coz (arms) 
desp, ár serv, ent serv, dep comp, 
pso cer, ficam fixs 
(arm+espelhos), ár.lazer, s.fests, 
churrasq, jogs, 2 pise, sauna,
p. grouncj, sl fttness, q.poliesp, vig. 
24 hrs, jdim, 2 elev, 3 vgs gar, ár 
priv. 257m2. APV.7230(bi). www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Belo Apartam, ár.nobre, 
exc.entom, and méd alto, Ido 
somb, 4 sts, sdo 1 ste mast (hidro 
+ closet + cent.ar), esc, sl p/2 
amb, (var c;vist panoram), lavab, 
sl íntma, cpa coz (granit), desp, ár 
serv, dep compl, ent.serv, acab, 
pso porcel, cer, granito, elev, 3 
vgs gar, pise, s.jgos, s.fest,
q. poliesp, frtness, seg 24 hrs, 
ár.256m2. APA.7290 (gr), www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se bonito apartam, ár no
bre, bla vista, and méd, alto, Id 
sombra, excel acabam, 4 suit, 1 
suit mast (closet) 1 suit reversiv d  
var, sl p/ 2 amb, var, coz (cba gra
nit) ár serv, dep comp, pso granit 
+ ceram, exc á.lzer s.fest, piscina 
churrasq, parq, jard d  paisagis, 
port 24h, 2 elev, 3 vg gar. APV. 
7210(AP). www.imoveisempre. 
com.br.

2 QUARTOS

D.R.F. ESC. DE IMOB . Creci 
129/3081.5347/8844.8814. 2/4,
sl. coz, gar. Renda 1.700 prest. 
500. Sem entrada ac. CEF. 
P/morar.

Cidade Verde

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótimo a part, linda vis
ta and alto, 3/4, sdo 1 ste, sl p/2 
amb, var, wc soc, coz, ár serv, 
dep compl, ent serv, ár lazer, 
s.fest, pise, parq, churrasq, 
q.poliesp c/futeb, s.jgos, vig 24 
hrs, 2 elev, 2 vgs gar, ár 86m2. 
APV480(epi)www.imoveisempre. 
com.br

| Lagoa Nova |

2 QUARTOS

| Capimltacio |

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se blo apartam exc loc, fi
no acabam, elegant, estilzad, and 
méd, 3 suit, lavab, pis granito + ce- 
râm, suit mast (d  doset+hidro, es- 
pel) sl p/ 4 amb (sanc+estant) var, 
suts (cortinas+dlindx) cpa coz 
(cub granit) ár serv, dep emp, 3 
vag gar, piscin, slão fsta, s. jog, 2 
elev, churrasq, q.poliesp, port 24 
hs. APV-4025(s).

JM CORRETOR DE IMÓVEIS •
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se exc apartam ar nobre, 
perto tudo, coz (arms), desp, ár 
serv, dep comp, granit, arms fixos 
ficam, 2 vg gar, sl fest, piscina,

ry n , churrasq, 2 elev, seg 24 
ár. 85m2, R$ 290 mi. APV. 
3095(vmc). www.imoveissempre. 

com.br

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart exc loc, 2/4, and 
méd, Id somb, sl + var, coz granit 
wc serv, pso ceram, á. Izer: sl 
fest, vig 24 hs, elev, piscina, chur
rasq, 1 vg gar, ár. 60m2. APV. 
4070(asp) www.imoveisempre. 
com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS •
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart exc loc, 2/4, and 
méd, Id somb, sl + var, coz granit 
wc serv, pso ceram, á. Izer sl 
fest, vig 24 hs, elev, piscina, chur
rasq, 1 vg gar, ár. 60m2. APV. 
4070(asp) www.imoveisempre. 
com.br.

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Villagio de 
Roma: sla, 2/4, wc soc, coz, ár. de 
serv, gar p/1 car. R$ 170 mil.

3 QUARTOS

IM O B ILIÁ R IA

CAIO
oncnsi 
Fone • 4008*0001

REIS MAGOS C.1328. F: 
3 2 2 2 . 4 4 8 0 / 3 2 1 1 . 2 3 5 5 .  
Residencial I Cristo Redentor sla 
4 ambs, sla. interna, 3/4 sdo tdos 
ste c/arms, coz. c/arms, ár. serv, 
dep. compl, capela gar p/2 cars, 
200m2, RS 480 mi.

JM CORRETOR DE MÓVEIS -
C.1959. F.99664834/8828-4614. 
V en d M * Beto Apertam, CofaçAo 
L N o v u w to  tudo and ano. Ido 
somb, Í!A sdo 2 sts. arm, s l p/2 
amb -f var, coz (g ran í), i r  serv, 
dap emp. entrad. serv, cer, i r  la
zer, s.fest, piac, churrasq, i r  ver
de, perta in . acab, c fg is  vig  24 
hrs. 2 e isv. 2 vgs gar, i r  90m2. 
APV.4090(bhb). www.
siw w elseiiipra.com  br.

1.1 Lagoa Nova 1.1 N eópolis

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se blo apartam exc pa
drão, 1 suit + 2 semi-suit, and 
méd alto, Id sombra, suit mast 
(doset + arms + blindex+hid) sla 3 
amb, var, wc soc, copa coz 
(armars) desp, ar serv, dep compl 
1/4 dep ent serv, Ficam móveis fi
xos. Ar lazer compl, vig 24 hs, 2 
elev, 2 vg gar, área 212 m2, R$ 
530 mil. APV.3015(mcm). sss. 
imoveisempre.com.br

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apartam, exc localiz, 
3/4 snd 1 suit (hidro) and méd bai
xo, Id somb, sl 2 amb + var, coz, 
ár serv, dep emp, ceram, ár Izer: 
piscina, vig 24 hs, elev, 2 vg gar, 
Ar: 120 m2. Vai Vend R$ 185 mil 
aceita financ. APV.4010(ad). 
www.imoveisempre.com.br.

4 QUARTOS ou +

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Lindo apart 4 sts, alto 
padrão, and alto, bla vista ntal e 
R.potengi c/mar, Id sombr, 4 sts 
arm, sl 4 amb, lavabo, sl ster/tv, 
ste mast, dset + sl intma + blindx, 
cop/coz (arm, ár serv, dep emp, 
entrad serv, porcel, mveis fxos, ár 
lazer, s.fest, pise, churrasq, ár ver
de, parq, acab c/gás vig 24 hrs, 3 
elev, 4 vgs gar, ár 220 m2. 
APV4097(cnv). www.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se novo, repasse, 2/4 snd 
1 suit, and alt, ár. Izer compl, pron
to p/ morar, exc oportunid. www. 
imoveisempre.com.br.

Nova Pamamirim

3 QUARTOS

RESIDENCE STTILO CLUB Apto 
d  3/4 sdo 01 ste, 158 andar, wc 
soc, wc serv, 02 vg gar , 77m2, 
ampla ár de lazer. Entrega Julho/ 
2012. Observação: Repasse d  
preço promocional. ACeito Pro
posta. Contato 9981- 
3665(Francineide)
JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se novo, repasse, 3/4 sdo 
1 ste, andar alto, coz, ár serv, wc 
soc, var, dep, elev, 2 vgs, ár lazer

1.1 Petrópolis 1.1 Ponta Negra 1.1 Tirol

r Petrópolis 3 QUARTOS Tirol |

1.1 Ti rol

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
vende-se apart 3 suit (arms) and 
médio , 1 sl p/ 2 amb (sanea) coz 
(arms) ar serv, entrad serv, 2 vg 
gar, sl fest, sombra, churrasq, ár. 
privat 151m2 R$ 230 mil. ÀPV. 
5020(an). www.imoveisempre. 
com.br.

1 QUARTO

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE blo apart - vist pano
ram, mar, and alt, estilizad, Id 
somb, 3/4, arm, sdo 1 ste, arm + 
blindx, wc soc, sl p/2 amb, var, 
coz arm + eletr, mobil e decor, ar 
sen/, dep, ár lazer, s.fest, pise, 
parque churrasq, acad, q.poliesp, 
p.coop, vig 24 hrs, 2 elev, 2 vgs 
gar, ár 115m2. APV 4095 (jtp). 
www.imoveisempre.com.br.
JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE exc apto c/vist p/mar, 
and, alto, estiliz, Id som, 3/4 sdo 2 
sts, closet + arm + blindex, si p/2 
amb, var, wc soc, coz, arm, ficam 
fixos, ár serv, roda tto, pso granit, 
ár lazer, sl.fest, pise, parq, chur
rasq, vig 24 hrs, 2 elev, 2 vgs gar, 
ár 94m2. (APV4098). www. 
imoveisempre.com.br.

4 QUARTOS ou +

2 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se apart, perto tudo, 2/4 
sdo 1 ste, and, méd Ido somb, sl + 
var, wc soc, blindex, coz, arm, ár 
serv, pso cerm, ficam 2 splits, ár 
lazer, s.festas, vig 24hrs, elev, 
pise, churrasq, 1 vg gar, ár 54m2. 
R$ 170 mil.APV.3199 (ac), www. 
imoveisempre.com.br

3 QUARTOS

R$ 105 mil. www.imoveisempre. ^9^6-0834/8828-4614. 
com.br. APV 470(hac). VENDE-SE belo Fiat, mobiliado, PraiasNeópolis
-------------------------------------------------  morro careca, and méd alto, 1 suit ------- -— 1------------------ ------=-:——

2 QUARTOS

RESIDENCIAL PORTO DO AL
TO C/2/4, sl p/ 2 amb, coz, wc, 
var. R$ 165 Mil s/  intermediário. 
F:8801-4312/9448-2144

4 QUARTOS ou +

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Al- 
phaville: cond. fechado c/sla, 3/4 
sdo 1 ste, wc soc, coz, ar serv, 
gar p/1 car. R$ 240 mil

(ar cond + blindx) tv cbo, frigob, 
wc, arms, 1 vg gar, exc acab, con- 
fort, exc ár. Izer, room servic 24 
hrs. (FLV.340(pn). www. 
imoveisempre.com.br.

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355.Corais de 
Cotovelo, var, sla, 3/4 sdo 1 ste, 
coz. wc soc, ár. sen/, dep. compl. 
gar. p/1 car. R$ 220 mil.

REIS MAGOS C.1328. F. 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ma- 
nairama: Sla, 3/4 wc soc, coz, ár. 
serv, dep., comp, gar p/1 car, R$ 
150 mil.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Apart., exc localiz, 3/4 
snd 1 suit, and méd, sl 2 amb, wc 
soc, coz, ár serv, dep emp, ce
ram, piscina, sl fest, via 24 hs, 
elev, 2 vg gar, ár. 100m2. Vai. ven
da R$ 295 mil, aceita financiam. 
APV.3198(aim). www.
imoveisempre.com.br.

Se TÁLÁFora, 
Tá Aqui Dentro.

CarroSMtAo *  a coluna que está em sintonia com o  que acontece 

no mundo motorizado a  no marcado do KM. Os salúes da 

automóveis, as notícias da industria naoonal a internacional. test 

drives exclusivos. dicas da oficina, quam 4 quem am nosso estado

Carro&Moto traz tudo tudo o  que voei precisa saber para 

comprar, vender, cuidar, escolher, equipar, conservar, tu rva r e  
a p ro v e ita r no mundo das quatro e das duas rodas

carro Remoto Toda quinta.
No Diário de Natal.

Nio á n p u tt *  que bdt> você está. O Orno dr Nau! n u  do U o IARlOdeNATAI

JM CORRETOR DE IMÓVEIS
C.1959. F.9966-0834/8828-4614 
Vende-se Belo Apartam, ár.nobre 
andar.méd. alto, Ido sombra, es 
paç, confort, 4 sts (arm + blindx), 
ste mast (closet + hidro + blind), sl 
p/2 amb (ampla + vista panoram), 
esc, Ivabo, cpa. coz (arm + gra 
nit), desp, ár sen/, dep compl, ent. 
sen/, granit, cer, sanea, rda tto, fi
cam móveis fixos, ár.lazer. 
s.festa, sauna, pise, churrasq, vig 
24 hrs, gerador, elev, 3 vgs gar, ár 
245m2. APV.3155(nc). www.
imoveisempre.com.br

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
vende-se excel apart estiliz, mo
dem, 3 suit + 1 escrit, and méd, Id 
sombra, suit mast (2 closet + ar
mars + blindx + hidro + escrit) sl 3 
amb, var, roup, copa coz (armars) 
desp, ár sen/, dep comp, ent sen/, 
sane, ficam móveis fixos, ár. Izer: 
sl fest, churrasq, vig 24 hs, 2 ele- 
vad, 2 vg gar, ar.227m2 R$ 440 
mil. APV.3195(kaf) www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS •
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se apart, exc, otm localiz, 
3 suit, and méd alto, Id somb, suit 
mast (arms + blindex) sala 2 amb 
(sane) lavb, var, copa coz (arms) 
ár serv dep comp, ent serv, pso 
ceram vitnf, ficam móveis fixos 
(arms) ar lazer: sl fest, vig 24 hrs, 
elev, 4 va gar, ár.179m2 R$ 350 
mil. APV.3197(mta)
imoveisempre.com.br

)www.

Emaús

2 QUARTOS

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C .1 0 7 3 .F .:3 2 1 1 -3 2 5 2 /46 4 6 . 
Emaús/B. Industrial: 1 st + 2/4, sl, 
gar, ót. localização. R$ 190 Mil

Nazaré

3 QUARTOS

CASA C/ 3/4 Sl, coz, ár serv, qtal. 
Preço a combinar. F:3205-7011

Nova Pamamirim

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótm csa, cond fech, 
3/4 snd 1 suit, 2 vg gar, entrad 
soc, 1 sl p/ 2 amb, coz amer, wc 
soc (blindx + arms) desp, ár serv, 
entrad sen/, terraço, jard, na suit 
(arms + blindex) 2/4 soc, Ficam 
tds m.fixos, Id somb, exc ár Izer 
detiva> 2 piscinas, churrasq, 
parq, s.fest, vig 24 hs, 2 vg gar, 
Á r  190M2. Vlor cond> R$ 110,00. 
(CV.900(rm) www.imoveisempre. 
com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótm csa, cond fech, 
3/4 snd 1 suit, 1 sl, star, 1 sl jantar 
(rda teto + lumin), wc soc, (arm + 
blindex + granit), 3 qto pode 
s/escrit, (arm + sanea), copa/coz, 
(armars + cba e banedas granit), 
ár sen/, dep compl, cer, trraço, 2 
vgs grag, churrasq, grand, ar 
130m2. R$ 250 mí. (ac negoc). 
vlor cond. R$ 240,00 (PDE Fi
nanc) CV.968(sbm) www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Casa, Cond. Fecha
do, 3/4, sdo 1 ste, 1 sl star, 1 sl 
jantar, wc soc (granit), coz 
(armars + cba e bane gra nit) ár 
serv, grad toda cer. terraço, 2 vgs 
gar, ar 120 m2. R$ 200 mí. (ac ne
goc) vlor cond R$190,00 (PDE Fi
nanc) CV.965 (ai>) www.
imoveisempfe.com .br

i m o b i l i A r i a

ftMfiooMOBicaecMimw 
Fone • 4006-0001

Labim/UFRN

http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveissempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre.com.br
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre.com.br
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
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1.2 Parnam irim

negociável.

4 QUARTOS ou +

JM CORRETOR DE IMÓVEIS ■
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se linda casa, nova, moder
na, 2 paviment, fino acabam, por- 
celanato, terraço, 4 suit, 3 closet 
(blindex) suit master (hidr + clset 
+ arms) sl star, jntar (sanea) var, 
sl int, Ivab, copa coz (arms) desp, 
ár serv, dep comp, ár. 400m2, 6 
vag gar, segur eletron, Id somb, 
exc ár. Izer, piscina. CV.1020(pc). 
www.imoveisempre.com.br.

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE excel casa, alto pa
drão, P>Neg Boulevard, 390m2, 3 
sts, sl 4 ambts, Ivab, 2 pvimts, 
copa/coz, ár serv, pise, churrasq, 
deck, ste mast, closet spar, hidro, 
vrand), pise, churrasq, jdim, 2 vgs 
gar, cob, márm, grant, climatzda, 
arm, ac negocia, ár lazer, seg 24 
h. CV 670(ppn). www. 
imoveisempre.com.br.

Praias

2 QUARTOS

3 QUARTOS

Santarém

1 QUARTO

1.2 G rande Natal 2.1

Grande Natal

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.44800211.2355. Sla, 2/4, 
wc soc, coz, ár. serv, qtal, gar p/2 
carros coberta, jdim c/gramado. 

lana, 66,62m2. R$ 120 mil

Nova Parnamirim
JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Exc. lote 360m2, d  in- 
fraestmtura p/ construção de exc 
casa fácil acesso, terreno de esq, 
Id somb, escriturado. R$ 55 mil. 
w w w .im o v e is e m p re .c o m .b r . 
VL.97(s)______________________

CRECI 3061 Fones: 
9982.2442/8847.0212/9982.1140/ 
9194.6060. São Miguel do Gosto
so: terr. beira mar, c/água/luz/tel e 
pavimentada na frente, 40 x 80.

IMÓVEIS
Aluguel

A partam ento

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C.1073.F.:3211-3252/4646. Piran- 

-^g i/P ra ia : 01 st. + 2/4, sala, gara
gem p/2 carros, armários, lat. li- 

__vtes. R$ 190 Mil.

2 QUARTOS

REDINHA NOVA Varanda em L, 
3 qtos (1 suíte), wc social, 
despensa., sala, coz.inha, piscina 
e churrasqueira. Tel.: 3211-2943.

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C.1073.F.:3211-3252/4646. Maxa- 
ranguape: 3/4 sdo 1 ste, sala, gar, 
terraço, lat. livres, 477,96 m2. R$ 
80 mil (quitada)

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C.1073.F.:3211-3252/4646. Ponta 
Negra: 3/4 sdo 1 ste, 2 sis, gar, 
lat. livres, estuc, dependência, pi
so cerâmica. R$ 380 Mil.

Capim Macio

2 QUARTOS

VDO CASA Cl ÁR CONSTR 7X5
1/4,sl,coz,wc,ar ser.peq ktal.doc 
ok, por trás da Biblioteca, 
cerâmica. 25mil. F.3661-6816/ 
8732-7162

3 QUARTOS

1 Tirol |j pl, c/gar, ido sombra, excei. ár. de 
lazer, R$ 1.300,00 + tyaxas.

4 QUARTOS ou + Ponta Negra

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C.1073.F.:3211-3252/4646. 5 sts 
+ 2/4, 3 salas, escritório, gar p/5 
carros, grades, jardim, quintal, es
tuc. R$1,2 Milhão

1 QUARTO

CAPIM MACIO
Avenida Roberto Freire, 1.320 m 2, 
estacionamento, 3 salões, 4 salas, 3 

banheiros e cozinha. Valor: R$ 35.000,00.
____________ (Laudo: 302035)____________

abreu.brbrokers.com.br

AV PrUd29M,dNataí/rRN ® |  Abreu ji
T e l: ( 8 4 )  3 2 0 3 - 3 0 0 0  I BrasilBrokers Í3-

IMOBILIÁRIA

CAIO 4008-0001
3219-5005
www.caiofemandes.com.brFERNANDES 

NAO PERCA ESSA OPORTUNIDADE!
Aptos na Av. Abel Cabral e Amintas Barros. Aptos com % + 
suíte. Preços diferenciados. Confira esta oferta. Ligue para 
Caio Fernandes e se informe com um de nossos corretores 

de plantão. Estamos de plantão todos os dias, indusive finais 
de semana e feriado.

D.R.F. ESC. DE IMOB . Creci 
129/3081.5347/8844.8814. Extre- 
moz. 2/4, vaga, pronta p/morar. 
Renda R$ 1.600 prest. 400,00.

2.1 Praias 2.2 Capim  M acio

| Praias | Capim Macio

2 QUARTOS 1 QUARTO

~FÍãt] I T T O ferta  de T rabalho 5.7 Detetives 6.4 Negócios

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355.Praia do 
Meio: Cond. Santos Reis, sla, 2/4 
c/var e 1 ste, wc soc, coz, ár. 
serv, dep. compl, R$ 850,00 c IP- 
TU incluso.

ALUGA-SE KITNETS Ótima loca
lidade. T ratar c/8103.6313.

VEÍCULOS
O P O R T U N ID A D E !- Seja Re- 

C hlo rophylla . 
R. Jo ão  Pessoa, 235 , Cen-
ven ded or(a) 1 Detetives

tro. E agora c/nova loja no detetive santos - investiga-.. . . 9 _ . mA« om rtAral ótica

3201-1281.

3 QUARTOS
3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3 2 2 2 .4 4 8 0 /3 2 1 1 .2 3 5 5 .C ond. 
Corais de Cotovelo: Var, sla, 3/4 
sdo 1 ste, wc soc, coz, ár. serv, 
dep. comp, gar, 1 car, R$ 1.000, 
00 + taxas.

PRAIA DE BÚZIOS Casa mobilia- 
da, antena barabólica, pise, 
varanda.F:3231-5851/8895-5851

Pontos
C om erciais

Serrambi

Idea, 09 -U n ico  dono. R$ 29 
m il. C om pleto . 9133-3501 fa 
lar c /D u lce . O u 3206-1602  
c/Zefinha.

CLIO, 06 02 portas, vermelho, ar, 
ve, alarme. R$ 15.500. F:9679- 
4416/3206-4381

2 QUARTOS
Alecrim

MESTRE DE OBRAS - Construí
mos, reformamos e executamos 
formas e ferragem. 9175-8543.

COTA CONTEMPLADA De Imó
vel no valor R$ 250 Mil. Quero 28 
Mil e transfiro divida. F(11)3106- 
6099/(11)4117-5253

EMPRÉSTIMO PARA SERVI-
DOR - Estadual, Municipal, Fede
ral, Forças armadas, INSS, Apose- 
natdos e Pensionistas. Com a me
nor taxa. Sem consulta ao SPC e 
Serasa, sem burocracia. Ligue 
que iremos até você. 9606.5666/ 
8842.1090/9171.7080

RELÓGIO DE PONTO ELETRO- 
POIT .Vendas e locação, ligue: 
4141-0644/9431-0527

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. 
Flamboyant’s:sla, 2/4, wc soc, 

t ar. serv, R$ 700,00 + taxas

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Loja c/wc, 
R$ 3.500,00.

Moto

A A B C C A R I M B O S
Carimbos,banners,recarga cartu
chos,gráfica rápida. F:2010-3310.

Turism o

dep. eá Honda

Tirol

ESCRIT.IMOB.CARLOS CUNHA
C.1073.F.:3211-3252/4646. Terr. 
170m2, R$ 8 Mil (Esc. Pública)

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ru- 
th Galvão: Var, sla, 2/4 sdo 1 ste 
c/arms, coz. c/arms, wc c/blindex 
e arms, ár. serv, gar. p/1 caqr, an
dar alto, excel. ár de lazer, ótima 
localização. R$ 900,00 + taxas.

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ma- 
nairama: Sla, 3/4 wc soc, coz, ár. 
serv, dep., comp, gar p/1 car, R$ 
700,00 + taxas.

CENTER MOR Salas/lojas, wc, 
estacionamento rotativo. Apartir 
R$ 600,00. Entre Jaguarari/ 
Prudente.9982.2715___________
REIS MAGOS C.1328. F:
3222.4480/3211.2355. 2 sis c/wx, 
ót. p/escrit de advocacia. R$ 1 
mil.
RBS MAGOS C.1328. R
3222.4480/3211.2355. Ponto Co
mercial excel. p/clinica e escrit.
R$ 3.500,00.__________________
REIS MAGOS C.1328. F:
3222.4480/3211.2355. Loja c/wc, 
R$ 1.800,00, 72m2.

HONDA FAN 125 KS 2010 - Azul, 
metálica. R$ 4.500. Bem conser
vada. (troco por carro). 8853- 
7351.

Aulas Particulares
AULAS DE MATEMÁTICA Em
domicílio. Tel. 9961-6645

Excursões

NEGOCIO & 
OPORTUNIDADE

TRABALHOE 
FORMAÇÃO 

PROFISSIONAL
FAÇA SUA FESTA De Natal e 
Reveillon com DJ Alysson. Tudo 
em som e iluminação. 8876.7469

Q uartos, Pensões  
e K itinetes

Oferta Lavanderia

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355.Cond. Las 
Lenas: sla, 2/4 sdo 1 ste, wc soc, 
coz , ár de serv, gar p/1 car. R$ 
800,00

Casa
Emaús

KITNETS EMAUS - More c/total 
segurança. 8731-6995. Nido.

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Maison Ce
cília Meireles: Sla, 2/4, wc soc, 
coz, ár. sen/, gar. p/1 car, R$ 750 
c/cond. e IPTU incluso._________

i Emaús i!

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355.Cond. íca
ro: var, sla, 3/4 sdo 1 ste, wc soc, 
coz. ár. serv, gar. p/1 car. R$ 450, 
00+ taxas.

REIS MAGOS C.1328. F:
3222.4480/3211.2355. Csa. 
1900m de área total, c/992m2 de 
área construída, excelente
p/escritório/casa de recepção

A MADJOIA POSSUI VAGAS •
P/quem deseja trabalhar.3221- 
6242. www.madjoia.com.br

CONTRATA-SE VENDEDOR Pa
ra salão de beleza para trabalhar 
na grande Natal. F:(81)9323-0544/ 
(81)9164-6477

EMPRESA MULTINACIONAL -
Seleciona ELETROTÉCNICO. 
Perfil: Curso eletrotécnico comple
to. Oferecemos: Salário Compatí
vel + Plano de Saúde, Plano 
Odontológico, Cesta Básica entre 
outros. Interessados encaminhar 
currículo para: recrutamento.

CLARfTY LAVANDERIA - Busca 
e entrega grátis. Aceitamos car
tões. 3213-0783/8749-4353.

S
Serviços

Profissionais

Advocacia

VENDE-SE 01 FAZENDA EM
MONTE ALEGRE. Tr. 8807-0034/ nordeste@gmail.com. 
8843-1055

ADVOCACIA PENAL • Direito 
consumidor e todas as causas. 
Dr. Geraldo OAB/RN 8743. 
F:9136-7664/8133-3434/8753-
0664_________________________
L&S ASSESSORIA Quebramos 
juros abusivos.Ugue 3087-7215.

COMUNICADO - O Senhor 
FRANK FRANÇA comunica a per
da de seus documentos pessoais 
como habilitação, documento do 
veículo, RG, CPF e cartões de cré
dito. B.O. n.21407/2011. Quem os 
encontrar será recompensado. 
8892-9204 c/Frank.

Mitsticos
PREVISÕES PARA 2012 Joana 
D’arc.Fak> tudo em uma só consul- 
ta.Trago seu amor de volta. 
Trabalho para todos os fins. 
Resultado garantido.3661 -8311/ 
8873-3093/ 3672-4521

BETEL TUR Passaaem aereo p/ 
qq lugar do Brasil R$ 490,00 d  ta
xa incluso. 3201-5699/3272-0228

TAM/GOL Promocional.HELDER. 
F: 9990-4474

Hotéis e Pousadas
POUSADA NOVA HOLANDA
Praia Barra de Cunhaú. Diárias a 
partir de R$ 30,00 por pessoa. Ex
ceto feriados. (84) 3241.4363/ 
9921.3192.

Passeios
PASSAGENS AÉREAS BARA- 
TAS- P/qualquer lugar do Brasil e 
América de Sul.9922-1505 Tim/ 
9147-3999Claro/8749-3999 Oi.

S exy S hop

•MARIA EDUARDA* 8706.1733

Em presa de e ng e nh a ria  precisa  de:

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ville 
de Saint Denis: var, sla em L, 3/4

Com experiência de 2 anos na carteira  
e d ip lom a do Senai para tra b a lh a r em  regim e  

de em barque.
F a v o r e n v ia r  o  c u r r íc u lo  p a ra  os  e -m a ils  a b a ix o :

e n g e n h a ria .jo rg e @ u n io n te c .c o m .b r
e n g e n h a ria .a rc h a n jo @ u n io n te c .c o m .b r V

Contador
GERALDO
F:3241-3375

CONTABILIDADE

U IV 1A  R A D I O  
QUE LEVA 
A ALEGRIA
P R A  IV 1 A IS

D E  1

EXPLORAÇÃO 
SEXUAL 

PE CRIANÇAS 
E AD O LESCEN TES 

É CRIME.
®  DISQUE DENÚNCIA

0 8 0 0  8 4  2 9 9 9
9765

APARTAMENTOS MOBILIADOS
Fone: 9982-6226 
www.aparttemporada.com.br

ANÚNCIOS QUE
DISCRIMINEM

NÃO É LEGAL
Art. 373-A. Ressalvadas as disposições legais destinadas a corrigir as 
distorções que afetam o acesso da mulher ao mercado de trabalho e 
certas especificidades estabelecidas nos acordos trabalhistas, é vedado:

I- Publicar ou fazer publicar anúncio de emprego no qual haja referência 
ao sexo, à idade, à cor ou situação familiar, salvo quando a natureza da 
atividade a ser exercida, pública e notoriamente, assim exigir; ( Artigo 
373-A, inciso I, da CLT)

Art. 1o. Fica proibida a adoção de qualquer prática discriminatória e 
limitativa para efeito de acesso a relação de emprego, ou sua 
manutenção, por motivo de sexo, origem, raça, cor, estado civil, situação 
familiar ou idade, ressalvadas, neste caso, as hipóteses de proteção ao 
menor previstas no inciso XXXIII, do art. 7o da Constituição Federal. (Art. 
1o, Lei n° 9029/95).

USE ESTA ARMA CONTRA 0 CRIME E A VIOLÊNCIA.
Rm
LSbJ

p n fiD n R
ü JU d JL S j

A LIGAÇÃO É GRATUITA E A SUA IDENTIDADE 
NÃO SERA REVELADA.

diSQu?
■ENUNCIA,
0800-64-29-99
D E LE G A C IA  
3E TOKICOS

3232.1554
DENWNCIE ESTBPB9. R80B0 Fl D PROSTITUIÇÃO INFANTIL TRAFICO DE BROCAS V101ÈNC1A INFANTIL 0 0  CONTIA IDOSOS. FACA A SOA PARTI

RESULTADO DO JULGAMENTO DA HABILITAÇAO - TP 010/2011
Resultado do Julgamento da Habilitação - TP 010/2011. Objeto: contratação de Pessoa 

Jurídica destinada à execução das obras de Construção de uma Unidade Básica de Saúde 
na Comunidade de Gangorrinha no Município de Governador Dix-Sept Rosado/RN. A 
CPL toma público, que foram consideradas INABILITADAS as empresas: MAXICON 
CO NSTRU ÇÕ ES E SERVIÇOS LTDA - CNPJ: 01.747.581/0001-92, por 
descumprimento do item 5.6.4 do edital; C.L. CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA -  
CNPJ: 10.634.109/0001-34, por descumprimento dos itens 5.6.1 (DHP -  declaração de 
habilitação profissional) e 5.6.4 do edital. A Comissão informa ainda que de acordo com o 
§ 3o, do Art. 48 da Lei 8.666/93 as empresas possuem o prazo de 8 (oito) dias úteis, a partir 
da data desta publicação, para apresentação de nova documentação. O  processo de 
licitação encontra-se a disposição dos interessados, na sala da Comissão de Licitação 
situada na RUA MACHADO DE AGUIAR N° 88, CENTRO -  59.790-000, TEL.: (84) 
3328-3902, no horário de expediente.

GOVERNADOR DIX-SEPT ROSADO - RN, 12 de dezembro de 2011.
RAFAELA KARLA DE FREITAS 

Presidente da CPL.

Labim/UFRN
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Sinônimo de experiência
Uma boa parcela da torcida 

alvirrubra torceu o nariz quan
do Alex Padang confirm ou o 
retorno de Ricardo Oliveira. Mui
tos acham que o volante está 
velho demais e outros tem em  
o lado polêmico do jogador que 
no passado teve um atrito  com 
o técnico Guilherme Macuglia 
e recentemente com um repór
te r de rádio. Acho que as polê
micas fazem parte do futebol, 
até porque não é fácil a turar o 
Macuglia, principalm ente na
quela passagem desastrosa pe
lo América. Quanto ao atleta, é 
óbvio que a idade pesa, pois já 
são 35 anos, mas se levarmos

em conta que Oliveira encer
rou a Série B como um dos me
lhores jogadores em campo do 
ABC, acred ito  que o volante 
ainda tem muito a proporcionar. 
Sua experiência  e p rin c ip a l
m ente o qua lificado passe o 
credenciam  a titu laridade de 
qualquer tim e do Nordeste. É 
verdade que não corre mais os 
90  minutos, mas conhece os 
ata lhos da m arcação e sabe 
com o n inguém  cadenc ia r o 
meio campo. Penso que ao la
do dos mais jovens como Na
ta, Márcio Passos, Richardson 
e Fabinho ele tem  m uito a pro
duzir e a ensinar.

Férias
A p a r tir  desta  qu in ta -fe ira , 
Luan X avier assum irá  in te 
r in a m e n te  a co luna  Drible 
Curto, a té  o re to rno  das m i
nhas fé rias , dia 9  de  ja n e i
ro. Um  Feliz N ata l e um  es
pe tacu la r 2012 aos le ito res 
e d e sp o rtis ta s  po tiguares .

Verdão
0  té c n ic o  C a rlos  G u te m - 
berg  está  tra b a lh a n d o  fo r 
te  a preparação do A lecrim  
para o C am peona to  Esta
dua l 2012 há m a is  de um  
m ês. O com a n d a n te  já de 
fin iu  que a g rande p rio rid a 
de  é fo rm a r um a base de 
jogadores  jovens, para re 
v e la r  u m a  nova  s a fra  de 
a tle tas  do  A lviverde.

Verdão II
Além dos peneirões, Berg es
tá aproveitando alguns joga
dores das categorias de base 
do clube e outros atletas, tam 
bém jovens, que são conheci
dos do treinador do Verdão. O 
Alviverde terá ogrupo com me
nor média de idade da com 
petição e o jogador mais velho 
do elenco terá apenas 27 anos.

Barão
0  lutador potiguar de MMA, 
Renan Barão, já tem  data pa- 
ra voltar ao octógono: dia 4  de 
fevereiro, em  Las Vegas, no 
UFC143. A luta será contra o 
americano S cott Jorgensen. 
No confronto principal da noi
te, se enfrentarão Carlos Con- 
dit e Nick Diaz.

DESPERDÍCIO REFORÇO

0  volante Jadson Sapé, de apenas 20  
anos e que estava a tuando pelo CSP/PB 
é a nova c o n tra ta ç ã o  do ABC. Sou da 
opinião do falecido Ênio Andrade, "volante 
se fo rm a  em  casa".

O m eia-a tacante  Dam ásio Leite é o novo re fo rço  do 
Baraúnas para o Cam peonato Estadual 2012. Revelado no 
p róprio  Leão do Oeste, o atleta estava tre inando na equipe 
do ABC sub-18, m as decid iu re to rnar ao c lube devido ao 
p ro je to  apresentado pelo tim e  mossoroense.

Cascata
Além das contratações do atacante Leandrão e 

do zagueiro Thiago Garça, a Ponte Preta 

também tentou levar o meia Cascata. Só que a 

proposta do clube paulista não chegou nem 

perto da oferta árabe.

Andrés diz que Tite pede 
muito para renovar

Paulo de Araújo/CB/D.A Press

Presidente do Corinthians acha ofensa ao país pagar 800  mil mensais a treinador

FIFA

Relator m antém  
venda de bebidas 
em  jogos da Copa

Empresário de Tite pediu 
aumento considerável de 
salário e renovação 
com o Corinthians 
ficou mais difícil

A s negociações para a reno
vação do contrato do téc
nico Tite com o Corinthians 

não estão tão fáceis quanto as 
duas partes alardearam após a 
conquista do título do Campeo
nato Brasileiro. Segundo o presi
dente do Timão, Andrés Sanchez, 
o empresário (Gilmar Veloz) pediu 
um aumento grande no salário do 
treinador, fato que emperrou as 
negociações.

"Estava indo tudo bem, mas hoje 
complicou. O empresário acha que 
ele está no Catar, mas o Corinthians 
tem  um teto", reclamou o manda
tário corintiano à SportV, nesta se
gunda-feira, dando até o fim da se
mana para resolver a questão.

O pentacampeonato brasileiro 
do Corinthians foi o primeiro títu 
lo de expressão nacional alcan
çado por Tite sem estar dirigindo 
tim es do Rio Grande do Sul. Ven
cer o Nacional no comando de 
um  clube pau lis ta  era tra ta do

como fundamental pelo próprio 
treinador para a consolidação de 
sua carreira.

A questão salarial também foi 
em pecilho para T ite  em 2003, 
quando o técnico foi pretendido 
pelo São Paulo, após se destacar 
no Grêmio e conquistar a Copa do 
Brasil de 2001 com o Tricolor Gaú
cho. O nome do treinador era dado 
como certo, mas o alto salário exi
gido por Gilmar Veloz na ocasião in
viabilizou o acordo com o time do 
Morumbi, que então bancou o pre

parador de goleiros, Roberto Rojas, 
e o auxiliar-técnico, Milton Cruz, no 
comando da equipe naquele ano.

"Não vou pagar R$ 800 mil para 
treinador, é o fim  do mundo, uma 
ofensa ao país", disse Andrés, des
cartando cobrir propostas de alto 
valor vindas de clubes do exte
rior. O mandatário corintiano tam 
bém ressaltou que, apesar das 
críticas, manteve o treinador no 
cargo após a eliminação do Corin
thians para o Tolima na Liberta
dores, no início do ano.

Brasília - A venda de bebidas 
alcoólicas em jogos da Copa do 
Mundo deverá ser permitida, mas 
continuará proibida nos demais 
jogos de futebol no Brasil. Mesmo 
promovendo mudanças em seu 
parecer, o relator da Lei da Copa, 
deputado Vicente Cândido (PT- 
SP), manteve a permissão para a 
venda de bebi
das nos está
dios durante 
os jogos da 
competição.

No entanto,
Cândido reti
rou do seu 
texto o artigo 
que alterava o Estatuto do Torce
dor para liberar permanentemen
te a venda de bebidas alcoólicas 
em todos os estádios durante 
quaisquer jogos, como estava em 
seu parecer, apresentado na se
mana passada.

Como o relator promoveu mu
danças no substitutivo apresen
tado anteriormente, os deputa
dos da comissão decidiram adiar

a votação do texto para hoje à 
tarde ou para quinta-feira pela 
manhã.

"A estratégia é aprovar o texto 
mantendo a permissão para a 
venda de bebidas alcoólicas du
rante os jogos da Copa do Mundo 
de 2014", disse o vice-líder do go
verno, deputado José Guimarães 

(PT-CE), um 
dos encarre
gados das ne
gociações 
para a votação 
da proposta. 
Segundo ele, a 
venda fica 
proib ida  nos 

demais jogos de futebol do Bra
sil. A venda de bebidas alcoólicas 
durante os jogos da Copa é uma 
exigência da Fifa.

Durante boa parte da reunião 
da Comissão Especial, que ana
lisa a Lei Geral da Copa, houve 
protestos de estudantes da União 
Nacional dos Estudantes a favor 
da meia-entrada para estudan
tes nos jogos.

Votação do 
texto foi adiada 

para hoje
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Agora, é p ra  ficar?
Ana Amaral/DN/D.A Press

0  polêmico jogador está de volta ao América, agora aos 35 anos

FORT M M A

Lutadores chegam a 
Natal para pesagemApós dois anos no 

rival, Ricardo Oliveira 
volta ao América 
para disputar a 
temporada 2012

Luan Xavier
luanxavier.m@dabr.com.br

C om o cantava Nelson Gon
çalves, "ele voltou! (...) vol
tou novamente". Após duas 

temporadas vestindo a camisa do 
rival ABC, o volante Ricardo Oli
veira, agora aos 35 anos, está de 
volta ao América. 0  jogador, que 
deixou o time rubro de forma con
turbada em 2009 após alguns pro
blemas com o então técnico Gui
lherme Macuglia, provocou rea
ções diversas entre alvinegros e 
americanos após o anúncio de sua 
volta, feito segunda-feira pelo pre
sidente eleito do Dragão, Alex Pa- 
dang. Na internet, o Diário de Na
tal questionou os torcedores so
bre o retorno do atleta e consta
tou que a torcida ainda está um 
pouco dividida em relação ao jo 
gador, mas a maioria aprovou sua 
volta ao clube.

Ricardo Oliveira deixou o Am é
rica em 2009  de form a polêm i
ca. Um dos destaques do tim e 
rubro naquela temporada, ele te 
ve problemas com o técnico Gui
lherme Macuglia, o que, segundo 
Padang, já foi explicado pelo jo 
gador e relevado pela diretoria. 
Este ano Ricardo saiu do ABC 
também por conturbações. Após 
ser flagrado no jogo entre Amé
rica e Paysandu no Nazarenão, o 
jogador agrediu um repórter de 
rádio durante um tre ino do ABC 
no Frasqueirão. Agora Ricardo 
Oliveira volta ao clube da Rodri
gues Alves para ser referência no 
meio de campo do tim e rubro. 
"Ele está vindo com muita vonta-

0  meia Júnior Xuxa deve vestir 
a camisa do América no próximo 
ano. 0  presidente do São Bernar- 
do-SP já anunciou que o jogador 
não está nos planos do clube pa
ra a disputa da Série A-2 do Cam
peonato Paulista em 2012 e que 
o destino dele será o Dragão. "Tí
nhamos proposta de vários clu
bes do Brasil, mas o América foi 
o melhor para todas as partes", 
disse Luiz Fernando Teixeira ao 
jornal Diário do Grande ABC. Ape
sar de já dado como certo pelo 
seu ex-clube, no América o presi
dente eleito Alex Padang disse que

de de ser campeão", disse o pre
sidente eleito do América.

Durante todo o dia de ontem 
torcedores americanos comenta
ram o retorno de Ricardo Oliveira 
ao clube. Uns elogiando a im por
tância do jogador na conquista do 
título da Série C do Brasileiro com 
a camisa do ABC, outros questio
nando o lado polêmico do atleta. 
Através de uma enquete no por
tal DN Online, 53% dos torcedo
res disseram que era a favor de 
Ricardo Oliveira no América, en
quanto 47% desaprovaram a vol
ta do jogador. Agora o América

só irá confirm ar o nome do joga
dor quando o Alvirrubro se firm ar 
entre os 40 melhores colocados na 
Timemania ao final do ano.

"Vamos esperar pela Timema
nia", disse Padang. "A torcida já 
m ostrou que está jogando, que 
reagiu e fez o América crescer e ter 
sua melhor pontuação agora na 
Timemania, então a gente espera 
que continue assim", completou. 
Padang já havia prometido um ca
misa 10 de peso à torcida ameri
cana, desde que ela apoiasse o 
clube na loteria. Ainda sob risco de 
ficar sem uma valiosa receita pa-

passa a te r cinco volantes para a 
temporada 2012, já que Nata, Már
cio Passos e Fabinho permanece
ram no clube e Ricardo Baiano 
tam bém  foi contratado pelo clu-

FICHA DO JOGADOR
Nome: Ricardo Lopes de Oliveira 
(Ricardo Oliveira)
Posição: Volante
Nascimento: 28/10/76 (35 anos) 
Naturalidade: Rio deJaneiro-RJ 
Altura: 1,72 m 
Peso:72 kg
Clubes: Mogi Mirim, América, Paysandu, 
Ituano, ABC

ra 2012, mas crescendo em ade
sões na loteria, o América pode 
ter até dois meias diferenciados na 
próxima temporada, segundo o 
novo presidente. "Tudo vai depen
der da torcida", afirmou.

Richardson
Após o anúncio de volta de Ricar
do Oliveira, o América acertou o 
empréstimo do tam bém  volante 
Richardson para o Potiguar de 
Mossoró, O jogador deverá dispu
tar o Campeonato Fbtiguar pelo Al
virrubro da região Oeste e voltar 
ao América no meio do ano.

A p a rtir das 17h de hoje os 
principais nomes do MMA do 
Nordeste estarão no Hotel Par
que da Costeira para a pesagem 
do Fort MMA Championships, 
que será realizado amanhã no gi
násio do Sesi a partir das 18h. Ao 
todo serão nove lutas no Fort 
MMA, com  due los en tre  Rio 
Grande do Norte contra Bahia e 
Rio Grande do Norte contra Be
lém. Entre m uitos atletas que 
estão despontando no esporte, 
as atenções estarão voltadas

COPA DO BRASIL 2012

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) publicou ontem 
o diagrama dos confrontos da 
primeira fase da Copa do Bra
sil 2012. São 54 clubes, três do 
Rio Grande do Norte, disputan
do uma vaga na Taça Libertado
res da A m érica  em  2013 na 
com petição que irá com eçar 
no mês de março, porém, ain
da sem data defin ida. ABC e 
Santa Cruz, campeão e vice do 
Estadual deste ano, farão sua 
estreia contra as equipes do 
Trem-AM e Náutico, respecti
vamente. O Alvirrubro, que con
qu is tou  sua vaga através do 
Ranking Nacional de clubes 
(RNC), tam bém  divulgado on
tem  pela entidade, terá o Hori- 
zonte-CE como primeiro adver
sário na competição.

Em caso de vitória abecedis- 
ta sobre o Trem, o adversário na 
segunda fase sairá do confron
to  entre Vitória-BA e São Domin- 
gos-SE. Já o América pode en
frentar um adversário mais difí
cil, o Palmeiras que encara o Co- 
ruripe-AL. Único representante 
do interior, se conseguir avan
çar na primeira fase o Santa Cruz 
irá enfrentar quem levar a me
lhor no embate entre Fortaleza 
e Comercial-PI. A CBF irá divul
gar a tabela definitiva, com da
tas e horários das partidas, na 
próxima sexta-feira (16).

Ranking
Após unificar os títu los brasi
leiros desde 1959 (Taça Brasil 
e Torneio Roberto Gomes Pe- 
drosa) aos campeonatos d is
putados a pa rtir de 1971, em 
dezem bro do ano passado, a

principalmente para a luta en
tre o potiguar número 2 do mun
do, Jussier Formiga, e o paraen
se invicto em nove combates 
Rodrigo índio. As lutas terão ar
bitragem do atleta do UFC Ronny 
Markes e do campeão do te r
ceiro torneio de pesos pena do 
Bellator (segundo maior evento 
do mundo) Patrício Pitbull. Os 
ingressos estão sendo vendidos 
a R$ 20 (arquibancada), R$ 40 
(cadeira) e R$ 500 (mesa, com 
direito a uísque, salgados e frios).

CBF publicou um novo ranking 
de clubes válido para a tem po
rada 2012. Agora o Santos é o 
novo líder do RNC, seguido por 
Palmeiras, Vasco e Grêmio, an
tigo líder. 0  América é o tim e 
potiguar m elhor colocado no 
ranking, ocupando a 29a colo
cação gera l, com  vantagem  
considerável para o rival ABC, 
na 47a posição. Os demais po
tiguares não aparecem nem en
tre  os 100 melhores pon tua
dos. Entre as federações, a do 
Rio Grande do Norte aparece 
na 12a colocação, perdendo no 
âm bito regional, para Pernam
buco, Bahia e Ceará.

OS 20 MELHORES
1 - Santos
2 - Palmeiras
3 - Vasco
4 - Grêmio
5 - Flamengo
6 -  Corinthians
7 - Cruzeiro
8 - Internacional
9 - São Paulo
10 - Atlético-MG
11 - Botafogo
12 - Fluminense
13 - Coritiba
14 - Bahia
15 - Goiás
16 - Guarani 
17-Sport
18 - Portuguesa
19 - Atlético-PR 
20 -Vitória

Júnior Xuxa só depende da Timemania

Potiguares conhecem  
adversários na primeira fase
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